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DECRETO DE CREACION DE LA UNIVERSIDAD DE ALCALA 

El interés de los que de verdad nos preocupamos por la Universidad estribaba 
·sobre todo en conocer el texto del Decreto de creación de esa "cuarta " univer
sidad de Madrid. Para quienes son nuevos en este asunto, que son muchos desdi
chadamente, la cosa estaba clara. Para nosotros comienza a aclararse tras la pu
blicación, no tanto porque no nos fiáramos del Consejo de Ministros -ni descon
fiamos de él ni dejamos de desconfiar más que de otro cualquiera, y hay que 
recordar que quien da un decreto es capaz de dar el contrario, como nos pasó 
eo,n la Autónoma- sino porque era preciso ver la redacción del decreto ; compro
bar cuál es el espíritu de este acuerdo gubernamental. 

A nosotros, ya lo hemos dicho, no nos gusta que se hable de una universidad de 
Madrid con sede en Alcalá. Y en este sentido el análisis del texto del decreto nos 
parece muy positivo. 

En primer lugar, en la exposición previa, se hace constar la elección de Alcalá 
como sede de la cuarta universidad de Madrid en base a dos factores : "enlazar 
con la rica tradición universitaria que dicha ciudad posee" y "establecer la ense
ñanza superior en un área de población en constente crecimiento". 

nueva Universide.d serán fijados por la Junta de Gobierno de 
la Universidad Complutense, antes del treinta de junio de mil 
novecientos setenta y ocho.·· · 

Trés. El establecimiento o ampliación de · n uevas enseñan
zas se . aj"_ectuará gradualmente, en la medida que lo vayan per- · 
mitiendo las disponibilidades presupuestarias y las dotaciones 
de . los necesarios cuadros docentes. 

Artículo segundo.-Uno. Los Catedráticos ~umerarios Profe
sores agregados y Profesores adjuntos de Universidad que hu
bieran obtenido plaza el) la Universidad Complutense con refe
rencia expresa a Alcalá. de Henares quedarán destine.dos , con 
carácter definitivo, a los cuadros docentes de la nueva Univer
sidad. Asimismo, los demás Profesores de la Universidad Com
plutens~ pertenecientes a los citados Cuerpos se · incorporarán 
a los referidos cuadros docentes, si aSí lo· -solicitan, antes del 
uno .de octubre de mil novecientos setenta y siete, de acuerdo 

Justamente son éstos los dos argumentos que durante más de ocho años ha ve
nido esgrimiendo PUERTA DE MADRID centenares de veces , cada vez que se 
reivindicaba la universidad complutense desde nuestras páginas. Celebramos que 
las primeras cabezas del país hayan coincidido al fin con nuestro punto de vista. 

- con el procedimiento que señalen ambas Universidades. 

Pero hay más; bastante más: el decreto comienza hablando en términos muy 
fríos desde nuestro punto de vista pero, a medida que la pluma del redactor 
avanza, se va calentando al soplo complutense y lo que comienza como "cuarta 
Universidad de Madrid" termina ya por la vía directa, repetido hasta dos veces, 
como "Universidad de Alcalá". Se dice claro en la letra porque el espíritu del 
legislador termina desparramándose hasta impregnar de cualidad complutense 
el decreto entero. ¡Quede constancia de esto cuando futuros consejos de mi-

, nistros puedan pensar que tal vez esa cuarta Universidad de Madrid estaría me-

-

jor en cualquier otro sitio!. · ¡Que no se repita lo de la Autónoma!. 
Y ahora les dejamos leer un decreto histórico. Más de un alcalaíno de los de 

verdad lo pondra en un marco. 

·-."MINISTERIO 
DE . EDUCACION Y. CIENCiA 

14872 
_ .. ,.:....-. 

. REAL DECRETO .15021197?, de 10 de junio. 1obr,, 
creacJón. de una núeva Utµversidad .de Ma.drld, 
con sede en Alcalá de llenares. · · · . 

La extraordinaria ·expansióii ·que la U itlversldad Complutense 
.de Madricl q tenido en lo·s últimos ailos, tanto u lq clul: ... · 
refiere al número de sus Centros como a las cifras de · su alÜm.: 
nado, exlg& no sólo detener sti desarrollo sino .. proceder ·a au 
a.dec~ada. ordenación · y descongestión, con vistas a 1'ecµperar 

_niveles _ de. calidad· µe l,a enseñanza y de racionalidad en su or-
ganiz•ción. . · . · 

La referida . expaqsión obligó . en su día lr-la ubicación .de-. al
gunos de sus Centros en lugares alejados del núcleo ' central. 
·Entre . estos Centros, los situados en Alcalá. de Henares tienen 
ya, por 14 amplitud de enseñanzas que imparten y por la uni
dad que en su conjunto prese,ntan, entiqacl suficiente·para cons
tituir una Universidad 'independiente que, al mismo tiempó .que · 
enlaza con la rica tradición universitaria que dichá' ciudad po-· 
aee, supone establecer le. enseñanza superior en un área 4-
población. constante e.1.1 crecimiento. ' · · 

La... nueva Universidad que se crea debe entrar en funciona
miento 'de modo gradual y progresiyo; d.e ahí la yinculación 
que, sin perjuicio de su autonomía· se establece con -la Univer
sidad Complutense hasta que las dotaciones ·personales· y· ma
teriales permitan su total independencia. . . ~ 

En su virtud, de acuerdo con la autorización conferida al 
Gobierno por la disposic;:ión final cuarta de · la Ley veintidós/ 
mil noveoientps setent.a y dos, de diez' d~ mayo, y . c9n el infor
me de la Junta Nacional de Universidades, a pr.op@sta del 
Ministro de Educación Y Ciencia y previa ·.deliberación del 
Consejo de Ministros en su reunión del día diez de junio de mil · 
novecientos setenta y siete, · - · 

. DISPONGO : 

Articµlo primero.,:_Uno. Se "Crea una_ nueva Universidad de 1 
Madrid, con sede en Alcalá de Henares, qee iniciará su funcio-. 
namiento el próximo curso académico mil novecientos setentá 
Y" siete/setente. y ocho. · ·. 

Dos. La nueva Universidad impartirá ·enseñanzas propias de 
las Facultades . de Medicina, Ciencias, Ciencias Ecionómicas y · 
Empresa.ria.les y Farmacia, que en le. actualidad existen en Al
calá de Henares. Se establecen también las Facultades de Dere
cho y Filosofía y Letras, m.ediante .'Ja incorporación de las en
señanzas actualmente cursadas en los Colegios Universitarios 
integrados en la Universidad Complutense. El momento y fo_rma 
de dicha incorporadón; así como la determinación de Colegios 
Y E!<:uelas Univeri¡itarias que hayan de formar parte de la 
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Dos. El personal no .9.ocente de la Universidad Complutense 
de Madrid, adscrito actualmente a los Centros de_ Alcalá de 
Henares, continuará prestando sus servicios en los mismos, has
ta tanto . sean creadas las correspondientes plantillas y asigna
dos los oportunos créditos de personal, en cuyo momento po
drán optar por i;u incorporación definitiva a la Universidad de 
Aloolá de Henares, con la antigüedad que tuvieran reconocida, 
o reintegrarse · a los Servicios de la_ Universidad Complutense 
.de Madrid. · 

Artículo tercero.-Uno. Igualmente, previo el cumplimiento 
de lo& requisitos legales, serán adscritos a · esta. Universidad to
dos los bienes, terrenos, edificios y materiai inventaria.ble radi
cados en la ciudad de Aloe.lá de Henares y en los Cei»ros que 
se integrén en la · misina. que aetualmente figuran ~ignados a 
la :Universidad Complutense de Madrid. 

Dos. A partir del ejercicio lle mil novecientos . setenta y 
ocho, el r~gimen económico-financiero de la nu-eva Univer sidad 
se acomoQ._a,rá al sistema de presupuesto ·anual de ingresos y 
gastos.: conforme· a lo dispuesto en la i..ey once/mil novecien tos 
setenta y siete, de cu~tro de enero, oon · las péculiaridadeá c¡ue 
en su día estableican los Estatutos definitivos . de la Universi· 
dad. El .período . presupuestario coincidirá c::n el año ·natural . 
. Serán recQ.rso11 propios de la Universidad los previstos en e1 
artículo sesenta 1 cinco de la Ley General ·ele Eclucacióa. 

Artículo cuarto .-El Rectorado de la Universjdad Cofnplúten
se, asistido por la Comisión ·Gestora. a que se ·refiere el artículo 
sigui~nte, adoptará las mediqas· necesarias en orden a la -pro
moción y organizact~n de la nueva · Universidad. El Ministerio 
de Educación y Ciencia, oído el parecer del Rector y de la Co
misión Gestora, decidirá el. momento · en ·que deba ponerse fin 
a · la vinculación entre ambas :Unive~idades. · · · . - .· , -

Artículo.·quinto.--:-Uno. L~ Comisión ' Gestora mencionada ,en 
el artículo anterior tendrá pqr ~n el gobierno . ·y' administración 
de la. nueva UniversiQ.ad y est~rá .co'mpues~a por un Presiden
te, un Vicepresidénte, · die.z Vocales -coino máximo-, ·un Ge-
rente y ~n Secretario general. · 

Dos. El Presidente de la Comisión Gestora, que habrá de 
ser Catedrático numere,rio de. Universidad, y los restantes miem
bros de l~ misma_, serán .nombrados, a propuesta. del Rector de 
lá. Ui:li:versidad Complutensé, por el Ministerio de Educªción J 
Ciencia. · · 

(Concluye en la /XÍ6ÚtG 5) 
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Continúan los ·festejos por e.1 retorno de la Universidad 

~CTO C0N ASISTENCIA MASN A EN EL 
PATIO U~ERSITARIO DE SANTO TOMAS 

. Transcripción íntegra del. discurso del Rector Magnífico 
de la Compluten~e,.univ'ersidad a la que queda vinculada 
por el momento la recién creada universidad de Alcalá 

El miércoles, día 29, se festejó el 
retomo de la Universidad a Alcalá. 
Grandes carteles anunciadores pre
gonaban este acontecimiento a 
bomb.ó y platillo y las autoridades 
mul"!lc:;ipales hablan preparado di
versos actos de los que a continua
ción,pesamos a darles cuenta. 

En ia plaza de Cervantes se había 
montado un pequeño escenario 
en el que se representaron obras 
para teatro guiñol, con la partici
pación de algún ilusionista. Tam· 
bién hubo algún pequeño que can· 
tó y diversas atracciones acompaña
das de cohetes, globos, etc. 

Con anterioridad los Gigantes y 
Cabezudos habían hecho un peque
ño recorrido por las calles. 

En honor a la verdad y según dis
tintas opiniones recogidas en ese 
día de San Pedro y San Pablo, mu
chas de las personas que se encoh
traban en los barrios se preguntaban 
el motivo de la algazara ... isi era al
guna fiesta particular o qué!. 

Desde un par de días antes, el pa
tio de Santo Tomás de Villanueva 
comenzó animándose con los traba· 
jos de los empleados municipales. 

. 2 de. Julio de 1977 

Hay que dejar constancia, porque 
as( nos lo dice un representante de 
la organización, de que el departa
mento de Personal del Ayunta
miento, con su teniente de alcalde 
-señor Calleja- a la cabeza, se ha 
portado como los buenos. Quede 
aquí constancia de ello. 

El miércoles a las ocho de la no· 
che . todo estaba dispuesto en el 
histórico patio y dio comienzo el 
acto, que contó con la presencia del 
rector de la Complutense, señor 
Vian Ortuño, los vicerrectores Fer· 
nández Galiana y Calvo -este úl· 
timo encargado del campus com· 
plutense desde que comenzó a fun · 
cionar-, el Alcalde, el presidente 
del l.NA.P., los presidente de las 
diputaciones de Madrid y Guada
lajara, el alcalde de Guadalajara 
y otras autoridades provinciales y 
locales. 

Ante un auditorio de unas qui· 
nientas personas o más, que abarro
taba el patio, abrió el acto doña 
Asela Sanz, presidente de la comi
sión municipal de Cultura. 

Con visible emoción, la señora 
Sanz se refirió en sus palabras al re-

tomo de la universidad, que, desde 
hace ·141 años ha sido la gran ausen
te de nuestra ciudad. "Una universi
dad -dijo la señora Sanz- i:iue no 
será la que fundó Cisneros pero que 
será una universidad de nuestro 
tiempo". 

Concluídas estas palabras,e1 v1l:e· 
rrector de la Complutense Fernán-

fffff ·. . 
' . ¡ f•·~ lí ... 

dez Galiano se dirigió a los presen
tes y entre otras cosas dijo: 

"No se t rata de una bipartición de 
la Complutense de Madrid. Dentro 
de muy poco va a haber una Univer 
sidad Complutense de Alcalá y um 
Universidad Complutense de Ma· 
drid". 

Más adelante se refirió a la gran ta· a.. a 
rea realizada por Felipe Calvo, vice·... • 
rrector del campus de Alcalá: "Fe· 
lipe Calvo , el gran piloto de esta 
nave -dijo el señor Fernandez 
Galiano - ha sido el gran promotor 
de este regreso de la Universidad 
Complutense a Alcalá. Y no pode· 
mos olvidarnos de Angel Vian Or-
tuño, el rector que ha hecho posi· 
bles este reoreso". 

"Como senador recién eleg1ao por 
la provincia de Guadalajara no dejo 
pasar por alto la importancia que 
para toda esta provincia tiene que 
se haya creado esta un iversidad". 

El señor Fernández Galiano con
cluyó sus palabras d iciendo: "Al· 
calaínos, tenéis en vuestras manos 
la posibilidad de empezar las co-
sas de cero, de nuevo: así podéis ,...a 
criar a este hijo recién nacido . ., 
Igual que en el 'Gaudeamus" yo 
deseo para la Universidad Complu-

(Concluye en la página 6) 
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Me gustaría saber Por El Evalisto 

¡VAYA LIO QUE SE ARMO! 
También podría titularse esta cró

nica "Eramos pocos y parió la abue
la", y de verdad me duele tener que 
volver a tocar el tema de la tan tra(
da y llevada calle de Libreros por· 
que alguno pensará que soy dema
siado pesado machacando siempre 
el mismo asunto pero, ijolines!, si 
es que esta calle se ha puesto de 
moda por todas las desgracias que le 
están ocurriendo. La vía más céntri· 
Ca1 la que siempre fue tránsito obli· 
gado para ir a los toros, por la que 
desfilaron marcialmente las fuerzas 
de nuestras guarniciones, la que pre
senció las ·más solemnes procesiones 
en los tiempos de su mayor esplen
dor, la que agoció a profesores y es
tudiantes para acudir a su famosa 
universidad complutense, esa Upica 
y entrañable calle alcalafna parece 
el rigor de las desdichas de toda la 
ciudad. Fue amplia y-lisa como hoy 
se encuentra en tiempos muy remo
tos. Luego se la reformó con un bu
levar central cuando se cambió su 
nombre por el de Allendesalazar. 
Desapareció éste y recobró su anti
gua denominación de Libreros, que
dando como hoy esté su calzada. 

Ya años más tarde, aunque no mu
chos, se abrieron sus aceras para la 
instalación de nuevas tuber(as de 
desagüe y trafda de agua potable a 
la población, con la corta mentali· 
dad de no ser suficiente el diáme
tro de esas tuberías para el aumen
to de habitantes y de consumo que 
ya se preveía que iba a tener la ciu
dad, cuando todo el mundo vio có
mo se industrializaba a todo gas. 

iY digo yo!: ¿cuántas veces se 
han vuelto a destrozar las aceras 
por cualquier instalación de cables 
o de unos u otros servicios?. ¿será 
posible que nunca se pongan de 
acuerdo para hacer una labor o gas· 
to conjunto, además de no estar 
haciendo la •.. pascua a todos los 
transeuntes durante días intermi· 
nables?. Porque iojo que en esta 
querida ciudad las cosas de pala
cio van demasiado despacio!. Si se 
Han a abrir zanjas y más zanjas, hay 
que ver con qué rapidez lo hacen. 
Pro ¿y hasta que las vuelven a ta
par, apisonar y embaldosar?. 

Esta odisea de aceras, obras, obs· 
táculos, vallas y andamiajes se ha 
. apoderado de la calle de Libreros 
·10 mismo que le pasa al enfermo 
que tiene una dolencia crónica. No 
hay maneta de ver la calle limpia y 
transitable i.Ya vaya añitos que lle-

. vamos padeciendo, con sufrimien

. tos y peligros que no se arreglan 
con que nos pongan un cartelico de 
"Perndonen las molestias". Pero, 
ilefle!, si sólo fueran unas ligeras 
molestias pasajeras, las soportaría
mos con resignación (aunque no 
con gusto) pero esto ya es el colmo 
de fos colmos. 

Ya ven ustedes si estoy insistiendo 
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una vez y otra sot>re este tema, h•· 
ta que hace días ine crucé con un 
amigo en. · ese dificiltsimo paso o 
tramo desde "talaadbs Alcalá" has
ta la misma esqulf'la de la calle del . 
Bedel, y mirando para todos lados, 
entre ese inadml~fble estaclóna· 
miento de un camión enorme que 
no se qué lefle pinta allí a todas 
noras, entre esos enormes depósi· 
tos de hierro, vallas, cuerdas, bido· 
nes y coches aparcados, salvando al 
mismo tiempo lós· tharcos alH acu
mulados, me dijo: "Pero bueno, 
Evalisto, ¿qué va a ser esto?. ¿Ha·· 
brá que instalar un paso aéreo para 
este tramo y salvlr as( el peligro 
que estamos corriendo?. Porque 
aquí, la verdad, para poder andar 
por este tramo hay . que jugarselo 
todo. Tu machacarás en el periódi· 
co pero iqué poco caso te hacen!." 

-Toma -fe contesto yo- eso ya 
lo sé. Son costumbres del munici· 
pio, sin respuesta a tanta queja, sin 
dar una solución a este asunto, y 
así vemos a la gente que pasa in
tranquila por ese lugar, con cocheci· 
tos de niño o carritos de la compra, 
personas de edad a las que hay que 
ayudar a salvar el peligro, y todo 
ello entre palabras de indignación, 
lamentaciones que no son precisa
mente para rezar el rosario. Cuan· 
to oímos son quejas que no sabe· 
mos si harán zumbar los oídos de 
los responsables de solucionar el 
problema. 

Pues bien: después de estar argu
mentando estos últimos años sobre 
las · interminables obras de esta zo
na, cuando ya algunos estableci· 
mientos de los nuevos abrieron sus 
puertas y dejaron las aceras TO· 
TALMENTE NUEVAS, de repente 
iallá te va! . . De nuevo a machacar 
la aceras, a abrir zanjas y más zan
jas colocando tablones o chapas de 
hierro en algunos tramos para que 
el público pueda pasar. Nueva zan
ja a la entrada de la calle de Lucas 
del Campo, cortando casi el paso 
de los coches, y los transeuntes ha
ciendo equilibrios como si estuvie· 
ran en el número del . alambre de 
un circo, y para hacer más comple
to el numerito en estos días de llu
via lo han hecho con el paraguas 
en alto, igual que lo hacen los ar
tistas. Y digo yo: ¿cómo es posi
ble que la necesidad de abrir las ace
ras, de instalar los servicios que sean 
no pueda tenerse en cuenta antes de 
que los bancos o el municipio vuel
van a dejar las aceras en condiciones 
de hacer dichas instalaciones antes 
de proceder a su total arreglo?. lEs 
que sólo se acuerdan de que hay 
que ._hacer esto o lo otro cuando ya 
las aceras están arregladas?. La ver· 
dad es que a m( no me entra en la 
cabeza que sean tan pobres las men
talidades que olvidan así, alegre· 
mente, que hay que instalar unos 
servicios para lo que sea y no tienen 

presente que esto se ha de hacer 
antes de terrt1inar las obras. No 
e~pérar a despúés con nuevos gastos 
y ' nuevas molestias a los transeún· 
tes, (lue ya est'án hasta la coronilla 
d• &.:hes, zanjas e Inconvenientes 

· 'Pl'l't podét clrculllt como es debido. 
Y di® yo: tCon estas sesudas inte· 
llgenc1as pretendemos entrar en el 
Mercado Comdn?. Me parece, ami· 
gos, que con que entremos en el 
mercado de ta- compra de nuestra 
ciudad ya tenemos bastante porque 
la verdad es que no damos para 
mis; IMenos mal que en esta. oca· 
slórt el abrir de las zanjas y taparlas 
ha ·sido sólaménte cuestión de unas 
semanas, pero él mal ya se ha hecho 
y el gasto también, para que luego 
hablemos mucho de austeridad, de 
ahorros de energía y pesetas porque 
"España no puede y usted lo sabe". 
iVamos, no me hagan reir que me 
doblo igual que si fuera R,phael 
después de cantar una canción!. 

Bueno, pues este Ho que se ha a.r· 
mado casi no va a tener importan
cia porque agárrense ustedes con la 
noticia: si los informes de mis co· 
rresponsales son correctos, parece 
ser que el flamante paseo de la Es· 
tación, aún sin terminar pero con 
esas acericas tan majas como jamás 
las ha tenido ninguna calle de Alca
lá, que da gusto verlas, van a sufrir 
los golpes de pico y pala para abrir 
nuevas zanjas porque los seflores de 
la Telefónica tienen que hacer no sé 
qué instalaciones de cables. iY mi· 
ren ustedes por dónde no han podi· 
do hacerlo cuando las aceras esta
ban aún patas arriba, no!. Tienen 
.que hacerlo ahora, precísamente 
cuando ya están terminadas. ¿có
mo puede consentirse y autorizarse 
tan tremendo disparate?. lEs que 
no tiene la Telefónica nadie capaz 
de darse cuenta de que esas instala
ciones hay que hacerlas antes para 
no estropear lo que de momento 
hab(a quedado tan bien?. Hay co
sas, amigos, que no las entiende 
nadie, y menos aún có.mo el muni· 
cipio ,tiene que transigir y tragarse 
todo lo que quieran hacer las dis· 
tintas compañías de los servicios. 
públicos o los constructores de las 
obras que hacen de las aceras lo 
que les da la gana. 

iY digo yo!: Me gustaría saber si 
es que no pueden ponerse todos de 
acuerdo para para hacer de una sola 
vez la instalación de tuberías, tendi· 
dos · eléctricos, conducciones para 
teléfonos, etc., en lugar de estar 
destrozando continuamente la ciu· 
dad a cusa de esas obras previsibles 
pero imprevistas. No hay derecho a 
estar gastando el dinero una y otra 
vez en obras que nunca se hacen 
completas ni a estar causando. mo· 
lestias al vecindario, tan sufrido él. 

E.E. 

Actos culturales 
del Círculo 

de Contribuyentes 
con verdadera satisfacción . vemos 

cómo Alcalá va despertando hacia le 
verdadéra cultura, a esos actos que se 
suceden frecuentemente, organizados 
por las entidades complutenses. 

La nueva junta del Círculo de Con
tribuyentes no quiere ser menos y tie· 
ne el propósito de celebrar en sus sa
lones diversas veladas de carácter cul· 
tural dando así satisfacción a sus so
cios a la vez que intenta despertar el 
interés por cuanto atañe a nuestras 
cosas, a nuestras costumbres y tradi
ciones en un afán de que resurja el ca
riño a nuestra ciudad, hermanando 
así a todos los buenos alcalaínos y a 
todos aquellos otros que sienten el 
deseo de promocionar cada día más. 
las cosas buenas que tiene Alcalá y 
que por ello debemos dar a conocer 
en todo el mundo. 

Nos alegra que la junta directiva del 
círculo tenga en proyecto esa clase 
de actos culturales y otros muchos y 
ambiciosos deseos que deseamos lle· 
guen a convertirse pronto en una rea
lidad. Para comenzar a llevar a cabo 
sus buenos propósitos, dentro de 
unos días (tal vez ya se haya celebra
do cuando ustedes lean estas 1 íneas) 
se celebrará una velada poético musi
cal que esperamos será del agrado de 
todos, ya que para ello se ha pedido 
la colaboración de esos buenos poetas 
con que cuenta nul!stra ciudad, como 

,• son los habituales colaboradores de 
PUERTA DE MADRID José Chacón, 
Amador de la Cuesta, Pedro Gallardo 
y algún otro más, interviniendo tam
bién en esa misma velada una soprano 
y un pianista, por cuyo motivo espe
ramos que sea un acto muy grato. 

Hay que elogiar de antemano los 
buenos deseos del Círculo y desearle 
toda clase de éxitos en su gestión por 
ser esta entidad de tanto arraigo com
plutense que ha sabido conservar 
siempre su trayectoria a través de tan
tos cambios como nos ha traído el 
tiempo. Siempre ha estado dispuesto 
a colaborar y a prestar sus salones 
para todo cuanto se haya podido re
ferir a exposiciones o actos cultura
les de diversos temas. 

Sabemos que pese a los buenos pro· 
pósitos de la junta directiva habrtl;fe 
encontrarse con bastantes dificulta
des para lograr sus deseos, sobre todo 
en cuanto a la parte económica, ya 
que la cuota de los socios es insufi
ciente para el mantenimiento de un 
Círculo que quiere ir al unísono con 
la categoría de nuestra histórica ciu
dad. Sería muy de agradecer que 
nuestro ayuntamiento ayudase un po
co económicamente a esta querida 
entidad alcalaína que no busca bene· 
ficio alguno y sí sólamente el que Al
calá tenga un Círculo ·de Contribu
yentes como existen en muchas ciu
dades de España, que prestigian a las 
poblaciones que representan y la 
nuestra no debe ser menos. Es de es
perar que el Ayuntamiento ?.coja con 
cariño esta idea para no defraudar 
tampoco a esos hombres que con to
do cariño e interés han cogido la pe
sada carga de la dirección de una de 
las más veteranas entidades complu
tenses y, por desgracia, de las poqui· 
tas que van quedando. 

Julián LOPERA 
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De nuestras cosas Por Julián Lopera 

CALLEJERO Y PLANO DE LA CIUDAD 
Juntamente con el Boletín ln

formatiuo de nuestro ayunta
miento hemos recibido un plano 
y callejero de Alcalá de Henares, 
cosa que me ha pare<;ido estu
pendamente bien por cuanto 
creo que e_ra una información 
muy necesaria, pues debido a la 
extensión que hoy tiene la ciu
dad resulta muy útil para cono
cer con más de tenimiento y so
bre el plano la situación de mu
chas nuevas calles que, a decir 
verdad, las hemos oído nombrar 

. alguna vez pero sin saber a cien
cia cierta a qué barrio pertene
cían . Es, pues, de justicia, felici
tar al Ayuntamiento por esta fe
liz idea que, al igual que a mí me 
ha ocurrido, ha causado muy 
buena impresión, tanto para los 
pocos antiguos alcalaínos que 
vamos quedando como para. to
da esa multitud de gentes nue
vas que conocen aún menos que 
nosotros la importancia que tie
ne Alcalá, sus barrios, sus plazas 
y los nombres de sus calles, que 
figuran por orden alfabético en 
el índice del callejero que acom
paña a dicho plano; por todo 

. ello será un documento muy 
útil para todos y una informa
ción que echábamos mucho de 
menos. ¡Qué bien estaría que el 
Ayuntamiento editase igualmen
te un Boletín Informativo pare
cido al callejero, donde se especi
ficase con todo detalle el patri
monio artístico y monumental 
que posee nuestra ciudad!. Todo 
él con indicación de monumen
tos, edificios, casas o palacios an
tiguos dignos de visitarse y de 
darlos a concer, porque la reali
dad es que tenemos mucho y 
muy bueno pero que, como 
suele ocurrir en ese desinterés 
por lo nuestro, no sabemos 
apreciar lo que nuestra histórica 
ciudad encierra. 

Ahora, tras dar cuenta de la 
buena acogida que se ha dado al 
plano y su callejero, tenemos 
que comentar una vez más algo 
de que hemos hablado en mu
chas ocasiones. Tenemos que la
mentar la ausencia de muchos 
combres que debieran figurar en 
este callejero complutense pero 
que, naturalmente, no figuran 
porque no hay calle que los lle
ve. Nombres de buenos alcalaí
nos de grato recuerdo: de esas 
o.tras personas que, sin haber 
nacido aquí, fijaron desde su 
juventud su residencia en nues
tra ciudad, se encariñaron con 
ella, la defendieron como si 
fueran verdaderos hijos y sientie
ron el orgullo de considerarse al
calaínos de pura cepa. 

· Tenemos en ese callejero los 
nombres de cinco cardenales, 
cinco mnrnUP.11es. dkcinueve 
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JORGE GUILLEN RECIBIO EL 
"MIGUEL DE CERVANTES" 
Obsequio especial del Ayuntamiento 
sobre el autor· del "Ingenioso Hidalgo" 

Jor91 Gulli.n r11pond1 sonrl1ndo 1 l1carll\oi.aow1el6nd1 
qu1 f\11 obj1lo lru ~clblr IH lnllfl'l lH dtl lmpgl'Ullte 

91l1rddn. 

EL NACIONAL DE ENSAYO 
AL PROFESOR MANUEL ALV AR 

•• ••• 
EL DIRECTOR DE CU}.TURA POPULAR 

REPRF.'!ENTO AL MINISTRO 

••••• 
MUY BRILLANTF.S LOS ACTOS 

CELEBRADOS EN EL PARANINFO 
El a!Cllde de 11 c1uda<I, ~ernan<10 ~Hncn" ll'lwne, •I n1nr entre91 del obHqulo •I 9r1n 
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DE ALCALA DE HENARES . 
APROBAOA UNA PROPUESTA SOBRE LA URGENTE 

Como ap .. 11 dt Hit niimlfo de ALCALA HOY uhtce- ; 
. mos un plltlO di m.raua c1udtd, dtsple~l1, l.I que h~11101 

MODIFICACION DE LA NACIONAL 11 
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rjpicll orientKión P•• 111 conwl111 qut d1111an•i.nt~ ~ 1 

h•tn AICHar i.u como con•cu1nc~ d!l cirt1n11e111n d~ 
nua1r1ciudJd. 

ACUERDOS MUNICIPALES SOBRE 
PROPAGANDA ELECTORAL 

' Al¡irldK1mo1 1 lo1 •rvicio1 1'cnit1u munifipal"' t~ cu 
ltbor.:ión qiu1 no1 hwi pruttdo y df\umo1 m11m1 tu que 
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l1tb1jo1 mis completos qui putd~~·~~·:. mayo1~1 ~·."~~~~~1 

FELICITACION 
A LA POLICIA MUNICIPAL 

ríos, cuarenta santos, tres tore
ros, treinta de capitales de Espa
ña, quince pueblos, siete nom
bres de {lores (éstos serán sin 

duda, para mentarlas por lo' me
nos en el callejero, ya que en las 
calles, flores de verdad, se pue
den ver muy pocas), cuatro de 
compositores clásicos, otras de 
pintores famosos. Todos estos 
nombres me parecen muy bien 
pero ¿por qué al elegir nombres 
de toreros no pueden figurar 
allí los de Luís Gómez "El Estu
diante", o Isidoro Todó "Alcala
reño II"?. 

Ambos fueron matadores de 
toros y creo que debieron haber 
figurado con todo derecho en el 
barrio de los toreros. ¿Por qué 
se les dejó a un lado?. 

Con tanto nombre nuevo como 
se ha dado a las calles de reciente 
creación, ¿por qué se ha olvida
do a don Moisés Calabuig y a su 
esposa, doña Mariana Pelegrina, 
ambos maestros de escuela que 
consagraron su vida en Alcalá 
a la enseñanza casi hasta sus úl
timos días?. ¿Cómo pueden ol
vidarse aquellos nombres de 
bu1mísimos sacerdotes como don 

Rafael Sanz de JJiego, incansable 
luchador para ensalzar Alcalá, o 
de aqi;el fiel y honrado secreta
rio de· ayuntamiento llamado en 
vida don Emilio Marticorena?. 
¿Cómo olvidarse de esos grandes 
hombres que pasaron por nues
tra universidad dando fama y 
gloria a Alcalá?. ¿Cómo es posi
ble que no figure en nuestro ca
llejero el nombre de aquel bien
hechor de la humanidad, doctor 
Alexander Fleming, descubridor 
de la penicilina, a quien el mun
do entero qebe la salvación de 
miles de vidas, por lo cual se le 
rinde en multitud de lugares de 
todo el mundo el homenaje de 
esas estatuas o de esas calles que 
le van dedicadas?. 

Será rara la ciudad donde no fi
gure su nombre con un pedestal, 
con un busto de su efigie, pero 
entre esas pocas ciudades está la 
nuestra, sin duda alguna porque 
aauí somos así. 

lJedicamos calles a nombres sin 
sentido, a personas que, aunque 
fueran conocidas en tiempos pa
sados, poco tienen de raigambre 
en Alcalá: mientras tanto no ~n-

contramos en ese callejero el 
nombre de la calle o avenida de 
don Quijote de la Mancha o de 
Sancho Panza o de tantos y va
riados personajes que figuran en 
el libro de más lectura universal. 
¿ Y dónde figuran nombres como 
La Galatea, o Persiles y Segis
munda ?. ¿Por qué no dar el 
nombre de "avenida del Príncipe 
de los Ingenios" a una de esas 
nuevas y hermosas avenidas que 
se han dedicado a ciudades espa
ñolas (aunque nada tengo contra 
ellas) o el de su propia familia, 
como sus padres don Rodrigo de 
Cervantes o doña Leonor de Cor
tinas, el de su esposa, doña Cata
lina de Salazar y Palacios?. Lo 
lógico, lo natural y lo bonito se
ria ver por nuestras calles esos 
nombres que forman parte de la 
vida del insigne hijo compluten
se . Pero no, aquí nos conforma
mos con dar su nombre a una 
sencilla y tortuosa. calle y con 
rendirle paupérrimo homenaje 
con ese modesto monumento de 
la plaza de su nombre, que, para 
mayor desprestigio, ahí lleva 
años de abandono y vergüenza. 
Esperemos que el arreglo proyec-

. tado ahora llegue pronto y sea, 
como puede ser; una de las mejo-
res plazas de España. · · 

La verdad es que no concibo 
cómo pueden olvidarse esos 
nombres tan arraigados en nues
tra historia, cómo pueden poner
se nombres de personajes y cosas 
que nada tienen que ver con 
nuestra ciudad mientras que, 
¡como siempre!, se deja a un la
do ¡lo nuestro!. todo- 04uello 
que debiéramos ensalzar ~ con 
lo que debiéramos sentimos or
gullosos. ¿Tanto trabajo cuesta 
pensar o buscar para que haya 
que recurrir a dar títulos a 
nuestras calles de personas que 
serán muy famosas en otros lu
gares pero que aquí nada nos di
cen?. ¿Es que no han desfilado 
por Alcalá médicos, sacerdotes, 
militares, maestros, etc., etc., 
que fueron como instituciones 
de la ciudad?. ¿Por qué no pue
den figurar en ese callejero?. 

Tengo que insistir una vez más: 
a nuestros ayuntamientos les fal
ta interés, les falta cariño para 
ensalzar y rendir homenaje a to
do lo- nuestro. 

En fin, enhorabuena al munici
pio por esa feliz idea de editar el 
plano y el callejero de Alcalá. Pe
ro ¿por qué no acordarse antes 
que de nadie ni de nada de "lo 
nuestro", de lo que n:iás interés 
y cariño debemos tener todos los 
complutenses?. Esos olvidos, tal 
vez involuntarios, la verdad, son 
muy desagradables y muy lamen
tables. 

PUERTA i>E MADRID 
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Lo que padecemos Por Baltasar Hernández -
¿QUE PASA CON EL AGUA? 
Oías tras días se está repitiendo el 

lamentable espectáculo de tener a la 
· c1udad sin agua cuando el motivo . 

que pudiera justificar este hecho, la 
sequía de otros años, no existe: las 
lluvias han sido abundantes por ca
si todas las regiones y a veces, como 
ahora ha ocurrido hace pocos días, 
catastróficas. Por estas causas ve
mos y leemos, casi a diario el au
mento de caudal de los ríos, las re
servas de agua en los embalses en 
·una situación muy favorable, por 
esó tenemos que preguntarnos en 
Alcalá qué pasa con el suministro 
de agua a la ciudad, qué ocurre para 
esos frecuentes cortes que impiden 
el suministro hasta para las necesi
dades más perentorias. 

~- La gente se indigna y se pregunta 
.-i'con razón hasta cuándo vamos a 

estar con este grave problema sin 
resolver, a pesar de que dg_vez en 
cuando se diga que la presa· de Be
leña va a resolver todas estas cala
midades; otras, que las obras para 
la misma van para despacio, quizás 
para dos o tres años. Y mientras 
tanto, lqué tiene ~ue hacer la po
blación?. 

Leemos con frecuencia que en ciu
dades de escasas lluvias, como Sevi
lla, Las Palmas o regiones levanti
nas, entre otras, cuando las lluvias 
llegan la gente ve suprimido o miti
gado el agobio que se les avecinaba 
ante la disminución de sus reservas, 
de sus ríos o embalses. Aquí ocurre 
todo lo contrario; casi diría yo que 
tenemos que echarnos a temblar si 
llueve mucho pues a las pocas horas 

•

o pocos días ya empezamos con los 
cortes porque el agua sale turbia o 
echa barro, y así hay que esperar 
pacientemente a que deje de llover, 
a que de por sí se aclare que no hay 
depuradoras por ninguna parte. 

Y esto ocurre ante una tranquili
dad pasmosa de las autoridades, sin 
un aviso de las horas en que se van a 
efectuar los cortes, si es que no son 
totales durante todo el día; sin una 
información al vecindario de por 
qué estas cosas: causas, tiempo que 
va a durar la penuria para que cada 
cual vea la forma de resolver su gra
ve problema, comprando sin ton ni 
son aguas embotelladas o teniendo 
que desplazarse a algún pueblo cer
c¡¡ino con garrafas o lo que sea para 
poder proveerse de ese "líquido 
elemento" para poder lavar las amas 
de casa la ropa, para poder guisar, 
para hacer el uso imprescindible en 
los lavabos, en fin, para poder lavar
se siquiera la cara. 

Aparte de todos estos perjuicios, 
no se tiene en cuenta decir al vecin
dario que a tal hora de la noche se 
va a dar el . agua, para que por lo 
menos de madrugada se pueda pro
veer uno de la cantidad más p~ecisa 

PUERTA DE MADRID 

para el día siguiente, no con el áni
mo de embalsar agua nada más que 
porque sí, pero por lo menos lo su
ficiente para cubrir las mínimas ne
cesidades que todos precisamos y 
encima tenemos que dar gracias a 
Dios porque no nos venga una epi
demia o intoxicación por la mala 
calidad del servicio de abastec.imien
to, o en las mismas cafeterías o ba
res, que no tienen ni para limpiar 
los vasos, lo que equivale a que en 
muchas ocasiones tengamos que es
tar casi bebiendo "babas", sin que 
por ello tengamos que tildar de su
ciedad o poca higiene a estos esta
blecimientos, que pasan mil apuros 
para atender lo mejor posible a su 
clientela. 

lHasta cuándo vamos a estar así? . 
lEs que no va a haber nunca una 
solución a este grave problema, 
cuando la ciudad aumenta por mo
mentos y cuando el consumo es ma
yor y más necesario? . Creo que es 
hora de hablar claro al vecindario y 
decirle sencillamente en qué consis
ten las anomalías que estamos pade
ciendo, cuánto tiempo va a durar 
esta odisea, porque es mucho mejor 
saber las causas y, si no son achaca
bles a las autoridades, no juzgarlas 
malamente por falta de informa
ción, pero sí saber en qué consiste, 
a quién hay que dirigirse, visitar o 
trabajar para que el grave problema 
del agua en Alcalá se resuelva de 
una vez,· ipero de una vez!, no para 
mitigar el hoy sino para solucionar 
también el mañana; de no hacerse 
así continuaremos padeciendo esta · 
penuria por tiempo indefinido y, lo 
que es peor, agravándose día a día. 

Hay que informar al vecindario di
ciéndole la verdad para evitar · esos 
otros graves problemas que se crean 
entre los vecinos con los frecuentes 
cortes, con esos olvidos de cerrar 
los grifos que no tienen por qué 
producirse, es cierto, pero que no 
se producirían si hubiera agua. Las 
inundaciones y deterioros que por 
esta causa se producen en bienes 
muebles e inmuebles no llegan a co
nocimiento de las autoridades por
que son los vecinos quienes resuel
ven, como Dios les da a entender, 
las querellas que esto provoca 
muchas veces. No llegan a su cono
cimiento pero son reales. 

Porque mal está que no tengamos 
agua, que venga sucia o que no se 
pueda utilizar, pero está múcho 
peor que cuando llega inopinada
mente se desperdicie y encima sirva 
para causar daños. Todo eso llUede 
evitarse, en gran parte, si no con un 
agua que parece no tenemos, sí con 
la información que puede suminis
trar exclusivamente la buena volun
tad administradora. 

:~ : ~. B. H. 

El abastecimiento de agua a Alcalá sigue siendo muy malo. Entre las llu
vias -paradoja al canto- y las averías de la red interior -casi una tradición 
folklórica ya- el suministro falla con tanta frecuencia que es una verdade
ra desesperación. Ello sin contar ya con los daños que provocan los cortes 
indirectamente, como inundacione..s o esas alocadas carreras de los conta
dores, empujados por el aire que va y viene por las tuberías según va Y vie
ne también el agua. 

I 

·eo•te 

Cortefiel 
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La amplia escala 
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le garantiza 

un traje perfecto 

a su medida exacta 

que usted podrá elegir 
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de atrayentes dibujos, 
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Se insiste con bastante frecuencia, 
y me parece lógico, en la celebra
ción de las elecciones municipales. 
Yo defiendo que se hagan y que se 
hagan cuanto antes, aunque, como 
siempre, se presiente una Intención 
del Gobierno de copar los cargos. 

Una reflexión .polític~ 
ante la delicada situación económica 

Pero lo que no puede ser es que la 
preocupación por las mismas absor
ba y marginé todo el programa eco
nómico al que el Gobierno tiene 
que hacer frente. - lHasta · cu,ndo 
esto?. lHasta dónde va a llegar el 
endeudamiento exterior?. lCu,ndo 
se va a preocupar el Gobierno de 
dictar unas normas para 11 tan trai· 
da y llevada reforma fiscal?. Creo 
que pueden tratarse 11 unísQno am· 
bas cosas y no situar m6s precaria
mente la economía. 

LA ECONOMIA 
1 
ESPAÑOLA 

YLAS 
ELECCIONES MUNICIPALES 

¿cómo es posible que a pesar del 
endeudamiento que nos ocupa 
(7 .000 millones de dólares) estemos 
tratando de solicitar más créditos 
internacionales para, a la. vez, hacer 
nosotros préstamos al exterior en 

lugar de Invertir en nuestre htrtll. 
Lo peor, posteriormente, es sollci
tar que lass multinacionales invier· 
tan en nuestro país, de momento, 

JD.il mill.º-~~ de e!._~~!1 __ c~_!I el be
neficio que para estas empresas su
pone, Yll que la mano de obra es 

. ~ ~: ,-:: 
Irrisoria con 'resPecto a las dem6s 
naciones en que invierten. 
~ imposible, anta lltOS nec:nos, 

creo yo, negociar ni por lo ... m6s re
moto un pacto entre tratiaJadores 
(Centrales sindicales) y emprearlos 
o Gobierno. 

Gracias a una monja de clausura 
Apareció en este mismo perló· 

dlco, con fecha d'I 4 de Junio, 
una crónica sucinta de las fies
tas de Santa Betariz de Silva. La 
flrmab.a la cronista del conven· 
to de Concepcionistas Francis· 
canas de Alcal6 de Henares. 

En un párrafo decia as(: "Del 
Colegio de los Pasionistas vi• 
Rieron el segundo día unos cin· 
cuenta chicos, cuya edad oscila· : 
ba entre los cinco y diecisiete ' 
aflos. Los niflos cantaron maravi· 
llosamente. Sus cantos invitaban ! 
al fervor y a la piedad". 

son eso y un concierto. Escrlbia 
hace ahaanos aflos Clarence Hall 
en un an1cu10 soore Henovaclón 
en la Iglesia Católica que al pre
guntarle un día al papa Juan 
XXIII un periodista sobre las ra
zones que le habían movido a 
convocar el Concilio, dijo el Su· 
mo Pontífice: "iPara que entre 
un poco de aire fresco en la lgle· 
sla'" 
Yo pienso que el papa Juan, 

desde alH arriba, habrá observa
do que también, a partir de 
aquella fecha, se le ha colado en 
el aire, por la ventana defVatica· 

1 no, algún bacilo más o menos pa-
En nombre de todos esos chi· tógeno. Siempre sucede as( con 

cos de cinco a diecisiste ai'los y cada primavera. T9do el mérito 
en nombre propio, como direc- está en impedir que después el 
tor del· coro, gracias. virus se extienda. 

Gracias, ·no porque hayamos sa
lido en el periódico; no para de· 
volver incienso a quien manejó 
antes el tur(bulo. Gracias, senci· 
!lamente, porque una monja (son 
las ~que más saben de esto) dio fé 
de que nuestros cantos invitaban 
al fervor y a la piedad. 

Hace años que venimos inten· 
tando sólo eso: interpretar en 
las Iglesias música para rezar. No 
tiene nada de particular. A la 
Iglesia no se va a otra cosa. Pero 
ocurre con dertlasiada frecuencia 
que la música en nuestros tem· 
plos es excesiva"'ente fr(vola. 
No se interpreta música de igle· 
sia sino música en la iglesia. Hay 
celebraciones eucaristicas que 
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No van mejor las misas porque 
en la Iglesia colemos de rondón 
guitarras, banjos, maracas, equi
pos sonoros de alta fidelidad. V 
puede ir perfectamente con todo 
esto. Depende del lenguaje que 
les hayamos ensei'lado a los ins
trumentos. Y a las voces huma-
nas. 

Cuando se permitió que la misa 
se celebrara en lengua vulgar ere· 
ció el número de asistentes. Des. 
pués bajó. Era el impacto de lo 
nuevo. 

Més tarde se impusieron las mi· 
sas de Juventud. De algunas de 
4stas dir(a después cierto cr(tico 
muy agudo: "En estas misas to
do marcha bien. Marcha la lu-

ventud, que asiste en numero 
elevado y contagia a los mayo· 
res; marcha el colorido de la 
asamblea, con la expectación de 
cada domingo: marcha la músi· 
ca ... Lo único que ni marcha es 
la misa". 

Hay sacerdotes que aún inten
tan llenar como sea de feligreses 
el templo. Mientras los fieles 
oyen la santa misa un conjunto 
folk los entretiene. ·Es un recurso 
ingenioso pero ateo. 

La misa, como obra principal
mente de Dios, puede prescindir 
absolutamente de todo adorno.Y 
los acepta to.dos con tal de que 
no la desfiguren. Porque, de lo 
contrario, nos exponemos a salir 
del templo. despu,és de la cele· 
bración solemne y divertida de 
la eucaristía sin haber 01'do misa. 

Por eso cuando una monja de 
clausura escribió que invitába
mos con nu·estros cantos al fer
vor y a la piedad, se nos hizo la 
boca agua. 

Es fácil divertir a la gente con 
la última canción de moda. Ni 
tiene mayor mérito. Hoy lo di· 
fícil es rezar. Y cuando se consi· 
gué crear un clima propicio para 
la oración, a uno se le ocurre só· 
lo dar gracias a Dios y... a las 
Concepcionistas de Alcalá de He
nares. 

P. Alberto BUSTO 

El r.1omento que atravesamos es 
diHcil y como no""'se ataje o se bus· 
quen soluciones a los problemas el 
millón de parados se incrementar4 
porque los expedientes de crisis de 
las empresas se dan como churros. 
lEn beneficio de quién?. De las 
multinacionales, que luego volver6n 
1 emplear a los trabajadores en unas 
desventajosas situaciones laborales. 

Basta ya. Tomemos conciencia del 
problema, fomentemos la industria 
y la inversión del obrero con sus pe· 
queflos ahorros, del empresario con 
sus beneficios, que no deberían ser 
tantos, dicho sea de paso, creemos 
puestos de trabajo dignos pero pro
curemos, sobre todo, disminuir el 
endeudamiento y que el obrero sea 
en definitiva un digno colaborador 
y no un esclavo en pago de los favo· 
res que nuestra Patria o los dirigen· 
tes de la misma hayan solicitado. 

Julián VllQEGRA 
Obrero . 

.• 

¿Una feliz noticia? 
Señora, señorita, caballero 
ZAPATOS KUR-HAPIES 

PARA TODAS LAS 
EDADES 

Son auténticos si llevan en 
la suela impresa en oro ea· 

ta marca 

ALU COS TURA Í>EL C4LU.00 ES~Aif<>L 

-
Distrlbu idor exclusiwo: 

CALZADOSCORTEZON 
Libreros n°. 18 

Alcal6 de Henares -
¡¡NOVlOSll 

en 
MUEBLES 

iGONZALEZ ROGADA 
Encontraréis calidad, 
precios. Facilidades 

Gener•Hslmo Franco. 73 

Si tiene que recorrer 
menos de un kilómetro 

vaya andando. 
¡ES MAS RAPIDO! 

Si tiene que recorrer 
más de un kilómetro 

vaya en autobús 
¡ES MAS BARATO! 
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Tras cuatro años de espera LUZ VERDE 

PARA LA ESCUELA UNIVERSITARIA 
. \ . 

• . L . .ó 
a pnemra cuest1 n que rogamos 

nos conteste se refiere un poco a la 
historia de la decisión de instalar 
aquí una escuela de este tipo. 

-En principio, y te hablo de 8 ó 9 
años atrás, se había pensado instalar 
en Alcalá un centro de formación 
en Teológ(a para alumnos exclusi
vamente de la Institución Marista. 
En abril o mayo de 1973 hubo al
gunos contactos con Muñoz Alon
so, por aquel entonces rector de la 
Universidad Complutense de Ma
drid, que andaba tratando de traer 
para Alcalá una universidad. Des
pués de una serie de conversaciones 
con el ayuntamiento se pensó que 
lo que más interesaba a Alcalá era 
una escuela de formación de pro
fesores de E.G.B., ya que las facul-

• 

tades vendrían más tarde o más 
temprano. Y así fue como nació 
esta escuela. 

-lCuándo se presentó la docu
mentación destinada al reconoci
miento oficial del centro?. 
-En julio de 1973 ahte la Univer

sidad de Madrid, ante su rectorado, 
concretamente; ali í se nos dijo que 
en cuestión de un año la cosa que
daría ·resuelta. Por parte del recto
rado de la Complutense se cumplie
ron los plazos .,marcados, ya que 
desde abril de 1974, fecha en que 
la documentación pasó al ministe
rio de Educación y Ciencia, esta 
escuela estaba incluida en los planes 
de estudio de la Complutense, a la 
vez que se han venido manteniendo 
contactos constantes. 

-Hay quien opina que la medida 
de aprobar la Escuela antes de las 
elecciones era cosa clara, puesto 
que se sabía de la intención del Go
bierno de terminar con todos los 
asuntos pendientes y ésté era uno 
de ellos. lOué puede decirnos al 
respecto?. 
-Lo único que puedo decir es que 

la Escuela se ha reconocido a raíz 
de la creación de la Fundación 

PUERTA DE MADRID 

''CARDENAL CISNEROS'' 
Sin la Fundación civil~la Escuela 

no habrfa salido adelante 
Merece destacarse la agilidad de la 

gestión municipal en este tema 
Si no hubi~ra sido aprobado el 
decreto la Escuela hubiera cerrado 

La reunión del Consejo de Ministros del pasado día 10 de junio no pudo resultar más provechosa para 
el mundo estudiantil de nuestra ciudad. Por un lado se adjudicaba a Alcalá la cuarta universidad de Madrid 
y, por otro, se reconocía oficialmente a la Escuela Universitaria de Formación del Profesorado de E.G.B. 

Han sido tres años de impaciente espera, de constantes idas y venidas al Ministerio para intentar arreglar 
una situación que, a medida que el tiempo pasaba, se iba haciendo más problemática: la creación de la Fun
dación qrM: avalaba al centro ha sida el paso dec~ivo hacia esa calificación definitiva de centro oficial. 

En varias ocasiones nos· hemos puesto en contacto con don Benito Arbués para que fuera facilitándo· 
nos información relativa a cómo se encon.,.be <la cosa en los distintos momentos; ahora, por fin, hemos 
vuelto a visitarle pero ya con otro tJbjetivo: el de comentar el porvenir del centro a/Jora que los proble
mas de pura existencia han sido solucionados. 

Vlsta aérea de la Escuela Universitaria "Cardenal Cisneros "del Profesorado de E.G.B. Esta escuela, desde nuestro 
punto de vista, supuso la primera gran aportación concreta hacia una dotación de la ciudad en el orden de la Ense-
1ianza Superior. Ahora ha sido reconocida -por esto o por aquello, para el caso es igual- y la angustiosa situación 
que comenzaba a atravesar se ha resuelto a plena satisfacción de la ciudad, de los alumnos y de los Maristas. 
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"Cardenal Cisneros". noticia ya re
cogida en este periódico semanas a
trás; la cuestión elecciones no ha in
fluído para nada en la decisión del 
Consejo de Ministros. Es más: pue
do asegurar que si no se hubiera 
presentado esta documentación ava
lada por la Fundación, la Escuela 
aún no estar(a reconocida. 

-lA qué se debe el tener que ha· 
ber creado esta fundación para con· 
seguir el reconocimiento?. 

-Los motivos por los cuales ha 
estado tanto tiempo retenido el ex· 
pediente de aprobación de nuestra 
escuela hay que buscarlos en el con
cordato vigente y en las relaciones 
Iglesia-Estado . Por un lado, el cen
tro, como tal, tenía una personali· 
dad propia pero los que promovían 
su fundación, los Hermanos Maris
tas, como personas jurídicas esta· 
ban supeditadas al Concordato. La 

· fórmula era que una entidad priva· 
da se hiciera cargo de la promoción 
del centro, que ha sido lo que se ha 
,llevado a cabo creando la Funda
ción Cultural "Cardenal Cisneros", 
de la que· forma parte, como delega
do del ayuntamiento de Alcalá, el 
Alcalde . La agilidad de la gestión 
del Ayuntam iento' en este tema es 

·digna de elogio y mere.ce destacarse. 
La Fundación :;erá la que desde 
ahora rija los destinos de la Escuela 
Universitaria , no pudiendo disolver
se nunca; podrán variar sus miem 
bros pero, como entidad, siempre 
deberá figurar al trente de la Es· 
cuela. El Ayuntamiento no se ha 
comprometido a nada con naso· 
tros; simplemente ha puesto su 
granito de arena, importante, iqué 
duda cabe!, para que Alcalá con ta· 
ra con un centro de este tipo. 

-El Consejo de Ministros se dio 
por enterado .del asunto y lo apro
bó . ¿cuáles son ahora los pasos a 
dar? . 

-El Consejo de Ministros aprobó 
la propuesta del ministerio de Edu
cación y Ciencia el pasado día 10 
de junio. Se espera que a primeros 
de julio aparezca el decreto -!ey en 
el Boletín Oficial del Estado; cal· 
culo que para . finales del mismo 
mes aparecerá ·la orden ministerial 

La Escuela Universitaria ... 

que interpretará el decreto-ley an
tes citado . 

-¿Cuál ha sido la acogida que es· 
te recnonicimiento ha tenido entre 
las gentes de Alcalá? .' 

- i Qué duda cabe de que entre 
qllienes mejor ha caído la medida 
ha sido entr!'! los alumnos que este 
año han terminado sus estudios, 
que lo han celebrado por todo lo al· 
to con algunas fiestas!. También se 
ha notado en las preinscripciones, 
que han superado a las de otros 
años; para eJ curso 1977-78 espe· 
ramos poder cubrir las 120 plazas 
por curso, que consideramos idó· · 
neas para cumplir las tareas docen
tes, aunque esta Escuela no es par-

. tidaria de los traslados a mitad de 
carrera. En cuanto a nivel oficial. 
puedo decir que han sido varios 
los concejales que, aun estando 
fuera de todo este asunto. se han 
dirigido a nosotros oara darnos 
la enhorabuena por la medida a
doptada por el Gobierno. 

-Pongámonos por un momento 

en I~ peor: lCuál habria sido. el 
futurp de la Escuela si no hubiera 
llegacjo este reconocimiento?. 

-El l asunto no había sido tratado 
todav.i'a de manera seria por noso
tros; de todas formas, a título per · 
sonal, podría decirte que mi inten
ción era clara en este sentido: si el 
al,umnado no podía comenzar el 
curso con unas garantías mínimas 
de solución para este problema, se 
habría cerrado la Escuela. 

-¿Qué perspectivas tiene ahora, 
de cara al próximo curso?. 

-Pues seguir poco más o menos 
como hasta ahora, aunque tenga 
mos en mente organizar de acuerdo 
con el INCIE (un departamento del 
ministerio de Educación y Cienciá) 
una ·serie de cursos de actualización 
y puesta al día de los profesores de 
E.G.B. de ejercicio en Alcalá. 

-Vamos a tocar un poco la cu es
tión económica. ¿Es negocio mon 
tar una escuela de formación del 
profesorado de E.G.8.?. 

-·Sinceramente, no . Actualmente, 

s1 tuviéramos cubiertas todas las 
plazas (unas 360 en total para los 
tres cursos) cada alumno costaría 
a la Institución Marista unas cin 
cuenta y cinco mil pesetas, inclu
yendo enseñanza, material. luz, ca 
lefacción, etc., de las que el alumna
do aporta una parte con su mensua
lidad . Pero este curso cada alumno 
ha costado unas setenta mil pesetas, 
ya que se trabaja con menor capa
cidad de la ideal. El dinero inicial 
para poner en marcha todo esto 
procede de la 1 nstitución Marista. 
que, por su finalidad educativa, ha 
querido estar presente en la forma· 
ción de los maestros dej;mdo a un 
lado "la cuestión dinero". Las es 
cuelas de Alcalá y Salamanca, apro 
bada ésta unos d ias antes, han naci
do ·con la misma finalidad. 

-Dado· este déficit del centro, cno 
se prevén otras fuentes de ingreso? . 

-Estamos intentando establecer 
contactos con Cajas de Ahorros o 
con otras entidades benéfico-cul
turales para solucionar en parte es 
ta cuestión . 

-(Quiere d ecir esto que no se re
cibe ayuda oficial7. 
-En principio no. A partir del de

creto-ley de creación hay que ·espe
rar seis años para comenzar a reci
bir ayuda es.tata!. Seis años que en 
nuestro caso van a ser diez porque 
ya llevamos cuatro funcionando, 
aunque de .forma un tanto P.soP.Cial . 
Una vez transcurridos esos seis anos 
se podrá recibir una subvención ofi· 
cial del ministerio de Educación y 
Ciencia que inicialmente no podrá 
pasar del 33 por ciento del presu -. 

·puesto oficial de la Escuela. 

- Hagamos un pocc(:~e recopila· 
ción estadística. ¿cuántos alumnos 
han . pasado por el "centro en estos · 
cuatro años?. · 
-A lo largo dt? estos cuatro ¡¡íios 

de funcionamiento podemos cal · 
cular en unos doscientos los alum
nos que han pasado por aquí. En 
cuanto al último curso ·académico, 
te diré que en primero hemos teni
do 56 alumnos, 52 en segundo y 25 
en tercero . De estos 25, práctica
mente todos han te11n in ad o sus es · 

***************************************************************************************************** - * 
* * 

1 EN PLAZA DE CERVANTES 'I 
* * * * ! (EDIFICIO BANCO INTERNACIONAL DE COMERCIO) ¡ 
i PISOS DE AUTENTICO LUJO ! 
* * : CON SABOR MILENARIO : 
* * 
* * * * ---------------------------- ------------------------- * 
* * 
~ EXCLUSIVAS GARCES ! 
* * # INFORMACION Y VENTA PI. de Cervantes 13 y 15 ! 
* * ~ ALCALA DE HENARES * 
* * ***************************************************************************************************** 
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tudios y dentro de unos meses reci- -··
birán el correspondiente título de 
profesores de E.G.B. 

-Se habla de que este centro, co
mo algunos otros más, funciona con 
carácter experimental. ¿Puede acla-
1 arnos un poco este concepto?. 

- Yo no lo llamaría experimental 
porque no pueden realiz¡1rse ningún 
tipo de experiencias. Los planes de 
estudio vienen marcados por el mi· 
nisterio de Educación y Ciencia y 
a ellos hay que ajustarse. Más bit-!n 
podrr'a llrnarse a este plan "provi
sional". Data de 1971 y es el mismo 
que se sigue en todos los centros. 
Lo que sucede es que, antes de dar
le el visto bueno oficial o cambiar 
algunas cosas, funciona algunos 
años de forma provisional, igual 
que sucede con los planes de estu
dio de E.G.B. 

-Ya ha sido creada la Universidad 
de Alcalá. lEn qué medida puede 

i8ltlll!iº beneficiar o perjudicar a esta 
~uela universitaria?. . 

- Pienso que perjudicar, en nada: 
hay que tener en cuenta que noso
tro_s vinimos a Alcalá porque aqur' 
se iba a instalar la universidad que 
luego se montó en El Goloso. En 
cuanto a beneficiar, pues pienso 
que sí, algo, porque podremos con~ 
tar con bibliotecas y · otros scrvi· 
cios. Además (esto es corno co
mentario) me imagino que con el 
tiempo pasaremos a estar adscritos 
a la Universidad de Alcalá en lugar 
de, corno hasta ahora, a la Complu
tense de Madrid. 

-lSe ha pensado en arnpl iar las 
instalaciones, crear algún colegio 
mayor, por ejemplo?. 
-En principio, no. Creo que con 

•

que hay· es suficiente. Por otro 
º: no ~ernos conveniente crear 

aqu1 colegios mayores porque sería 

intentar traer aquí estudiantes de 
otros puntos; dP. momento, con cu
br ir las necesidades de Alcalá y su 
c;ornarca pensarnos que es bastante_ 

-lOuedan pendientes algunos 
problemas de infraestructura?. 

, -No; aquellos que había, como 
principalmente el transporte, ya se 
solucionaron el año pasado y puede 
decirse que prácticamente la Escue
la funciona plenamente con todos 
los servicios garantizados. 

Tras estas cuestiones mantuvimos 
algunos cambios de irftpresiones so· 
bre las oposiciones, problemas de 
colocación de los maestros, etc. Pe
ro pensamos que con lo que ante
cede ya es suficiente para hacerse 
una idea de lo que atañe al propio 
funcionamiento de la Escuela. Eso 
es lo que nos llevó hasta allí: eso 
y el deseo de conocer el ambiente. 
Bueno, pues el ambiente, topicazo 
hemingwayano aparte, era una 
fiesta. 

Antonio MARTIN DIEZ 
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EXTRAÑO 
SUCESO 
EN EL JNTERIOR 
DE UN PISO 

El. hecho tuvo lugar el JuMS pqr 
la maflana en una casa situada en 11 
~lle de Cerro Castlllo. Al parecer 
la propietaria del piso se hab(a .,. 
sentado para efectuar algunas com· 
pras o resolver otros asuntos y al 
volver de ais quehaceres y entr• 
en su casa se enciJentra en ella a un 
hombres con dos mujeres que nada 
tienen que ver con ella. 

Lo que sucede a continuación se 
lo pueden imaginar: Asombro, gri· 
tos, preguntas, etc. La propietaria 
del piso, sin saber qué hacer, pide 
ayuda a los vecinos pero mientras 
éstos vienen o llaman a la Polic(a, 
el protagonista masculino de este 
extraf'io caso, desconocido para la 
duef'ia_y para toda la vecindad, se 
dirige al ama de casa para decirle 
con toda frescura que la cosa no 
es para tanto y ·que no tiene que · 
ponerse así por un hecho tan nor
mal (l7). 

Normal o no, como a la propieta
ria no le gustó la cosa, los tres in
trusos desalojaron el inmueble y 
se marcharon en un coche de color 
verde, sin que por el momento se 
haya podido saber nada del vehí
culo, ni marca ni matrícula ni nada. 
Sólamente que es verde. En el mo
mento que escribimos estas líneas 
se están haciendo las distintas averi
guaciones y comprobaciones por si 
faltase algo en el · interior del piso. 
lSe trataba de un robo?. lDe una 
confusión?. No se Slbe. 

ROBO EN UNA 
PANADERIA 
Se ha perpetrado un robo en el 

despacho de pan situado en la calle 
de Navarro y Ledesma, 2. El total . 
de lo sustraído asciende a unas no
venta mil pesetas.- Entre los efectos 
desaparecidos se encuentra una caja 
registradora y una calculadora. 

La máquina registradora se recu
. peró en la Ladera del Chorrillo 
forzada para apoderarse de su con: 
tenido. 

Miembros de la comisaría de San 
Bias han detenido al famoso "Ga
briel" del que todos ustedes recor
darán que fue detenido en Alcalá 
en compañía del "Juanito", jefes 
.-nbol de bandas juveniles. Nos di-

cen que por el momento se leha 
atribu (do este tobo en el despacho 
de pan de Alcalá, además de otros 
cometidós en distintos puntos. 

DETENU>OPOR 
SUSTftACCION 
DE VEHICUtos 

.. ' ~ 
•, 

. IMFORMACION 
LABORAL 

Esta semana ha comenzado a 
complicarse el mundo laboral 
complutense o, pára ser más 
exactos, vuelven a aflorar el ex· 
rlor los resultados de una carrera 
en et c()ste de la vida que impide 
las normales relaciones obrero. 
emprísa. 

VE·DERECA 

Según nuestros Informes, los 
empleados de esta empresa, tra· 
baJadores de fábrica, ,escribieron 

El pasado día n ha sido deteni· I una carta a la dirección .en la que 
do Juan Escudero ftalencia bajo pedian aumento lineal de 5.000 

. pe11tas1 revisión de primas, con· 
la acusación de Intentar sustraer trol por los trabajadores del co· 
un veh(culo. mlü de Seguridad e Higiene y 

Al par,ecer, el detenido' hab(a perfeccionamiento de comedor y 
conseguido fQnar el cristal corta- servicios. 
·vientos del ·coch s t 1430 t (. La empresa hizo una c~rta con· 

e ea ma r traoferta que no sati_sf1zo a los 
cula M-921786, aparcado en la trabajadores, tris lo que éstos se 
carretera de .Pastrana. Él automóvil pusieron en régimen de bajo ren· 
es propiedad de .un empleado en la dimiento. · 
urbanización que allí se construye. 
Parece que al . introducirse en el ENJISA 
automóvil fue sorprendido por un 
amigo dei propietario del coche, 
quien al ver que el coche ten(a un 
desconocido dentro lo puso en co
nocimiento de la autorid~ 
Juan Escl.ldero hab(a sid¿ deteni

do anteriormente ·acusado· de viola
ción y e~ándalo público. · 

Sustracciones y 
• recuper.ac1ones 

de vehículos 
Durante la última semana han sido 

denunciadas las sipuientes desapari
ciones: Seat 600!-M-718.867, des
aparecido en la avenida de Reyes 
Católicos: Seat 124, M-0216-BU, 
desaparecido en la calle de Goya; 
Motocicleta Derby, color naranja, 
desaparecida de la calle de la Rá
bida; Se ha recuperado una Derby 
de color verde en las.cercanías del 
Hostal Bari. 

SERVICIO OFICIAL 
ENLaNorla, 14. Tel.: 88813'9 

ALCALA DE HENARES 

Los empleados de esta empresa 
andan súmamente preocupados 
por la situación que esU atrave
sando la firma, con un prolonga. 
do bache económico. Según nos 
comunica· un grupo de obreros, 
se l.es adeuda dinero atrasado y 
no tienen· confianza en que pue· 
dan ponerse al d{a rápidamente, 
por lo que su situación es muy 
delicada, ya que viven, como es 
natural, de sus salarios • 

Esta semana se han puesto en 
huelga en seí\al de protesta y pa
ra forzar a la empresa a que to· 
me definitivamente una actitud 
acorde con la realidad. 

Recordemos que en la década 
de los sesenta Enjisa era una de 
las tres Hbricas de terrazo más 

1 importantes de Europa. Desea· 
1 mosque pueda encontrar una so 
¡ lución al problema planteado. 
1 

i AUTOBUSES 
¡ 

1

, También los conductores de los 
autobuses han presentado una 
tabla reivindicativa con diversos 

j puntos referentes a salarios, ho-
1 rarios de trabajo, tiempo para 
! cubrir las Hneas, etc. 
, El viernes -ayer- los conduc
, to res entraban en huelga. Noti-
cias llegadas a última hora a 

. nuestra redacción nos asegu ran 

. que el servicio se está llevando a 

. cabo con conductores de Madrid 
; y Guadalajara. 
• Hay que sef\alar que los vecinos 
del distrito Universidad también 
han dirigido una carta al conce
sionario en la que piden impor
tantes mejoras en el servicio. 

Parece que este doble frente de 
· batalla que se le plantea a la 
empresa resulta muy complica
do, ya que es virtualmente impo-

, sible conciliar los mejores servl· 
cios que piden los vecinos con 
las mejoras que exigen los em
pleados. 

· · 2 de Julio de 1977 

J • • -· 

.# 
·lit. . ""'-



, 
mas alcalaínos por tierras italianas 

ESTA VEZ FUERON 
"LOS VETERANOS" . DE IBELSA 

Los "veteranos" de lbelsa acaban 
de volver del viaje que la empresa 
les ha organizado a Italia. Son los 
hombres que hace ya trece años 
pusieron los cimientos de lo que 
hoy ·es una empresa complutense 
con más de mil qu inientos emplea· 
dos y trabajadores en Alcalá y más 
de dos mil en toda España. Estos 
hombres han pisado la bella e indus
trial tierra italiana y ahora nos 
cuentan sus impresiones de estos 
días pasados. 

-¿cuál es su nombre?. 
-Manuel Jiménez Medina. 

-¿cuántos años lleva en lbelsa?. 
-Hace trece años. 

-Ustedes, unos cincuenta, han ido 
ahora a un viaje a Italia. ¿Qué im
presión saca usted de este viaje?. 
-Sueno, este viaje ha constitu (do 

para nosostros una gran experiencia 
Primero porque ten1'amos muchos 
deseos de conocer a esta empresa 
modelo que es Zanussi. En segundo 
lugar porque ya veníamos insistien· 
do en este viaje porque teníamos in
terés en comparar con lo que noso
tros estamos acostumbrados a ver 
111n nuestra Zanussi espaftola. En· 
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tonces hemos traído una impre
sión extraordinaria: Hemos visto 
un orden de trabajo, hemos visto 
una fábrica modelo, unas costum
bres de trabajo muy parecidas a 
las nuestras. En cuanto al pueblo 
italiano, venimos muy orgullosos 
de él porque es muy disciplinado 
y está entregado de lleno al trabajo. 
Yo creo que los españoles debemos 
prestar atención para llegar en po
co tiempo a la altura que ellos tie· 
nen. 

-Tenemos aquí otro de los vete· 
ranos españoles . que han ido a Ita
lia. ¿Quiere decjrnos su nombre?. 
~antos Segu. 

-¿Y cuántos años lleva en la em
presa?. 
-Trece años. 

-Me podría usted decir algo sobre 
esta fama de desorden que tiene 
Italia, que si cambian mucho de go· 
bierno, que si tienen muchas huel· 
gas... ¿Han visto ustedes algo de 
esto?. ¿cómo está la cosa por allí?. 
-Bueno, nosotros en este viaje no 

hemos visto nada de eso. Al contra
rio, hemos visto muy organizado 
todo y cosas muy distintas a las 

nuestras. Por ejemplo, todos esos 
terrenos de caza perdidos que ve
mos por aqu 1', nosotros no hemos 
visto nada de eso. Todo señor que 
tiene su chalé tiene su huerta, en 
fin, todo muy organizado y un sis· 
tema muy distinto al nuestro. 

Y en el ritmo de trabajo, pues 
igual. Lo único que se ha visto es 
que ali (todo está mucho más meca· 
nizado en todos los sentidos. 

La ciudad, muy limpia, muy or· 
ganizada, muy amable con noso
tros todo el personal que nos he
mos encontrado. 
-Manuel, vamos a ver: nos dice 

un compañero que allí la gente 
utilizaba los fines de semana para 
divertirse trabajando. iPero no es 
verdad que allí en Italia hay un 
ambiente de folklore, y de bares 
y de, en fin, mucha juerga?. 
-Bueno, pues definitivamente, 

ino, no y no!. Nosotros podemos 
contestar a esta pregunta que, de 
cuatro horas que estuvimos apro· 
ximadamente, en la capital de la 
provincia de Verona, no pudimos 
tomar una cerveza po.rque no ha· 
bía establecimientos abiertos. Es 
decir, que en España, donde ten e· 
mos un hueco comercial sí y otro 
no que lo dedicamos a colmado. 

A la izquierda de estas líneas y justamenta bq 
ellas, dos momentos de los viajes que los alcak 
nos realizaron por Italia. "Más de trescientos kil 
metros recorrimos -nos dirían después- sin v 
más que una pareja de guardias de tráfico''. Señ 
de que los italianos son gente de bastante m 
orden de cuanto nos quieren hacer ver sus pelíc 
las más o menos realistas. 

A la derecha, el señor Cossarini, uno de los vel 
ranos de Ibelsa en Alcalá, se adjud•" ~isilm 
"cicerone", descubriendo monumem. trad9 
.nes milenarias de la época del Imperio junto a • 
pléndidas realizaciones de la Italia del siglo X 

Más abajo, un momento importante: el de 
comida. 

1· 

a mesón, a bares, a tabernas o 
marisquerías, en Italia esto no 
existe. No existen tampoco las 
aglomeraciones de tráfico porque 
a mi juicio, el pueblo italiano tie
ne un concepto de que la gasolina 
vale mucho dinero y ha empezado 
de esta manera a afrontar la crisis 
europea. Yo , creo que ·a los espa
ñoles no nos ha llegado todavía 
este momento. Es decir: estos seño
res tienen coches, más que · noso· 
tros; tienen una Fíat que nosotros 
copiamos con la Seat. Pero resulta 
que los coches en Italia no ruedan 
como en. España. Lo hacen muy 
lentamente, con mucha fluidez. No 
hemos visto apenas guardias de cir· 
culación, no hemos visto guardias 
de carretera porque en todos los 
kilómetros que hemos hecho por 
carretera sólo hemos visto una pa
reja de tráfico. Esto quiere decir 
que se circula con un orden, a pe
sar de que se dice que el pueblo 
italiano circula a mucha velocidad. 
Pero nosotros hemos visto un or
den absoluto en las carreteras. Ni 
en Milán ni en Verona hemos visto 
guardias de circulación. Esto es lo 
que puedo decir. 

-Y ahora. cambiando de tema, 
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Santos, ¿puede decirme de que les 
ha servido como punto de unión 
entre todos los compañeros que 
crearon ustedes la empresa hace l 
trece años?. 

-Es interesante esta convivencia 
porque en estos viajes se nota el 
compañerismo y se nota porque 
en este viaje nos hemos ayudado 
unos a otros. Gracias a Dios no ha 
pasado nada y ha habido una or· 
ganización bien preparada, pero 
se nota un compañerismo en to
dos los sentidos. Y es bueno que es
to surja en la empresa porque es 
una cosa que nos interesa a todos. 

-eueno, pero yo quisiera decir 
una cosa. Ustedes han ido con el 
direclor general. .. ¿no habrán ido 
un poco con el plan de ir con la 
autoridad encima o, por el con· 
trario, ha sido un compañero más?. 
-Yo creo que ha sido un compa· 

ñero más y además muy simpático. 
Ha estado con nosotros sólamente 
un día, ·en una comida que estuvi· 
mos con él, y lo demás hemos esta· 
do solos nosotros con el señor Gó· 
mez. Nos ha tratado como uno de 
tantos y nos 0110 que no quena au
toridad ni nada de eso. 

-Manuel, he visto en las totos 
que han estado ustedes con el se· 
ñor Marzza, director general de la 
Zanussi, que estaba hablándoles. 
¿podría usted hacernos un resumen 
de lo que les dijo?. 
-Bueno, el señor Marzza nos diri· 

gió una palabras da compañerismo 
a pesar de ser un alto director, de 
las que nosotros venimos muy con· 
tentos, pues se refirió a la situación 
actual que atraviesa Europa y los 
problemas que acechan. Se habló 
de autoridad y de autoritarismo, di· 
ciendo que el autoritarismo se de· 
bía perder pero que la autoridad 
no, ya que cuando se pierde la auto· 
ridad se ha perdido todo. 

Se refería antes Segú, en una de 
las preguntas que le han hecho, 
a los señores directivos que nos han 
acompañado. El clima que hemos 
llevado siempre no ha sido de supe· 
rioridad de unos hacia otros. Ha si· 
do un grupo de amigos bien compe· 
netrados donde no ha imperado el 
"yo por ser te voy a poner", no, 
ha sido un grupo en el que el señor 
Cossarini, por ejemplo, como direc· 
tor, ha sido uno más en el grupo de 
veteranos. Esto es lo que puedo de· 
cir en cuanto a la camaradería que 
ha existido en todo momento. 
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El director general de Zanussi en Italia, señor Marzza, dirigió la palabra a los vetera· 
nos de lbelsa que formaban la expedición española. En la empresa complutense fun· 
ciona con pleno vigor un club de veteranos que encuadra a los pioneros en Alcalá 

El trabajo, según los veteranos alcalaínos, está más mecanizado en Italia que aquí 

Una comida de españoles e italianos: el mejor símbolo, siempre, de una hospitalidad 
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en el mundo entero 
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Vistas parciales de las instalaciones de AVON en el km. 34 de la carretera de 
Madrid-Barcelona . (Alcalá de Henares) 
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Elevado interés 
en el ·pleno municipal complutense 
EL ™PUESTO DE RADICACION SUPONDRA UNOS TREINTA MILLO-' . 

NES DE PESETAS *** LOS FERIANTES SIGUEN BLOQUEANDO LA 
SUBASTA DE LOS PUESTOS PERO EL AYUNTAMIENTO CONTINUA 
ADELANTE CON SU DECISION *** APROBACION DE 'BECAS PARA 
DIVERSOS FINES *** ADJUDICADA LA PRESA DE BELEÑA PERO LA 
OBRA TARDARA EN COMENZAR PORQUE EL MINISTERIO NO TIEN~ 
DINERO*** Y, PARA REMATE, ALCALA DEBE TREINTA Y NUEVE 

MILLONES DE PESETAS A LA MANCOMUNIDAD DEL SORBE 
Dos plenos municipales tenlamos 

el martes de esta semana. El prime· 
":;..ro de ellos era extraordinario y esta· 
,...,ba convocado a las siete de la tarde. 

- El segundo era el ordinario del mes 
de junio, convocado para las ocho y 
media. Y no es que seamos prolijos 
sino que la hora tiene su importan· 
cia para estas cosas. 

Munoz, Fernandez Ueza y la sena
ra Sanz, acampanados por el .Al
calde, Interventor y Secretario / In. 
suficiente número para tratar el úni
co punto que contenia el pleno ex
traordinario: Modificación y crea
ció.n de Ordenanzas de Exacciones 
Municipales. 

GOmez lmaz, sentado en su puesto 
del Salón Noble, me decia: "Yo, 
con un montón de anos encima, 
con mi enfermedad a cuestas, 
vengo porque se trata de cuartos, 
que si no lo aprobamos el ayunta
miento no empieza a cobrar, pero 
aqu 1 hay gente a. la que, por lo que 
se ve, le da lo mismo todo. iY lo 
mejor del caso es que algunos de 
éstos pensarán presentarse a las 
elecciones ... ! . 

tos, del número de operarios y a los 
tres grupos de contribución , etc., 
quedó establecido que la basa del 
impuesto por metro cuadrado fue· 
ra de 15 pesetas, con una variación 
del 20 por ciento según los baremos 
para las se.is categorías que contem-

• 

En cuanto al primero, podemos 
decir que hubo plantón. SI, así, co
mo suena: plantón porque a las sie· 
te no se pudo celebrar por falta de 
quorum. Sobre esas horas se encon
traban tan sólo los senores Calleja, 
.Elices, Otero. Gómez lmaz. Blanco, 

En resumen, el pleno se suspendió 
y a esperar a las ocho y media a ver 
si habla más suerte con el otro. En
tre tanto nos dedicamos a los clási· 
cos pasilleos y allí se oia de todo: 
"Hay gente que no cumple con su 
deber", "Siempre somos los mis
mos, los tontos", etc . etc. El senor 

¿POR QUE VIAJAR A MADRID? 

O~to-C~uz Ortopedia 
le ofrece los últimos adelantos 

en Técnicas Ortopédicas · 
FAJAS - PLANTILLAS PIES PLANOS 

BOTAS, ETC. 

PROTESIS PARA PIERNAS Y BRAZOS 

PERSONAL ESPECIALIZADO - TALLERES PROPIOS 

Director Técnico titulado: A. de la Cruz 

C/Esgaravita, 6 (junto a Plaza de Toros) - Tlf. 889-01-91 -Alcalá 
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En fin, sen ores, ustedes mismos 
se pueden figurar el panorama. 
Aguantamos hasta las ocho y media 
y fuero" llegando los concejales 
Fernández Huerta, Benedicto, Be
llo: .. y dando de baja al senor Fer· 
nández Deza, que se hab1'a marcha· 
do. 

DE TODAS FORMAS, 
EL EXTRAORDINARIO 

Por fo.rtuna para las arcas munici
pales, si alguien pensó que lo del 
impuesto de radicación iba a que
dar bloqueado un poco más tiem· 
po por la falta de quorum, se equi· 
vo.có, porque precisa mente se co
menzó por el extraordinario. 

La teniente de alcalde de Hacien
da, señora Sanz, hizo la exposición, 
apoyada en muchos momentos 

· por las explicaciones del 1 nterven. 
tor. En consecuencia a los mu
chos estudios realizados en base a 
la superficie de los. establecimien· 

pla la ley. 

Esto le dice poco al lector corrien· 
te y moliente. Por ello añadiremos 
que una explicación posterior .de la 
senara Sanz nos aclaró que una gran 
industria complutense va a pagar 
unos dos millones y medio .de pese· 
tas al año por este concepto, en 
tanto que un . comercio medio osci· 
lará, según su superficie, entre las 
dos mil y cinco mil pesetas apr'oxi· 
madamente . 

Los estudios realizados sobre la 
recaudación total que se ingresa· 
rá en las arcas municipales proce· 
dentes de este impuesto dicen 'que 
serán uno.s treinta millones de pese· 
tas anuales. Si ten.emes en cuenta 
el nlimero de impuesto que se reti· 
ran, absorbidos por éste único de 
"radicación", es de temer que la~ 

arcas municipales no conozcan, 
pese a todo, un gran incremento. 

Por otra parte, se informó que, 
dada la complejidad de aplicación 
del impuesto, que es un verdadero 
lío para el profano, el Ayuntamien· 
to montará un servicio de informa· 
ción y asesoramiento para cumpli· 
mentar el pago, servicio al que po· 
drá acudir todo el que lo desee. 

·--------- ·- ------ --· _ ,, _____ . 

PRENSISTA DE OFFSET . . 
con exper1enc1a 

se necesita para maquina de pruebú 

-o- Trabajo por horas (Mañana o tardes) 
: -o- Posibilidades de incorporación.a la plan· 
1 

tilla de la empresa. - , 
·O· Preferible COD vehículo propio 
Interesados, escriban enviando historial a INCESA 

! Ctra. Ajalvir a Daganzo, km. 2. Daganzo (Madrid) 
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FABRICA DE TUBOS Y BORDJµOS 

MATEIUALFS _DE CONTRUCCION 

DAMASO Y AGUSTIN SANCHEZ 

·SANEAMIENTOS 

y / 

MUEBLES DE CO~INA 

EXPOSrCION Y V.E_~TA 

PASEO DE LOS CURAS, -19 TLF. 888 -05-1!) 
. (CRTA.DEPASTRANA) 

e.PARQUE tS TL, 754 001 
ALCALA DE HENARES 

SUMINISTROS INDUSTRIALES 
Radicado en Alcalá de Henares precisa 

PERSONAL MASCULINO 
PARA SU SECCION DE VENTAS 

SE REQUIERE 
·O· Nivel cultural m1'nimo de Bachillerato 
Superior o similar 
·O· Experiencia én ventas 
·O· Servicio militar cumplido 
·O· Veh lculo propio 
·O· Preferible residente en Alcalá 

SE OFRECE 
·O· Jornada laboral de 5 días semanales 
·O· Posibilidades de promoción 
·o· Retribución a convenir 

Las personas interesadas deberán. concerhr entrevistl al 
teléfono 888 20 23 y 888 38 72, o enviar historial. a calle de 

Velázquez, 2 ·Alcalá de Henares 

.... 
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Pleno Municipal' 
SI NO QUIERES CALDO, 
TRES TAZAS 

iToma ya!. Para ser · un pleno 
veraniego, con u na apacible no
che diseñada que ni a p,Jopósito 
para pasear, veintiséis ~ntos : .e~ 
el pleno ordinario . No '- e.S ·que ·se· · 
an demasiados, no. Phd' .. l'i<ay ve· 
ces que habria que pone(.•un car· 
telito como el de las corridas de 
toros: "Se lidiarán 26 puntos, 26". 
En fin, ah,· vamos. 

En primer lugar el alcalde pidió 
la opinión de los concejales para 
ver si querian discutir .en pleno 
dos asuntos de última Íl.9.pl. ~"!~. 
eran muy urgentes. .. :t.~i:Gtn~a~ 
les decidieron que s-i ; quf: a,ifet>a· 
tir. · · 

El ¡>rimero de ellos era la puesta 
a disposición del ministerio de 
Trabajo de un solar de 1.500 me· 
tros cu adrados para la ' construc
ción del Hogar del Pensionista, en 
el barrio de Venecia. Se aprob'ó 
por unanimidad y por ello podemos 
dar la enhorabuena al gran número 
de jubilados con que cuenó ·nuestra 
ciudad, asi como a las asociaciones 
de vecinos que han tenido siempre 
en cartera esta cuestión. Ahora a 
ver si vemos pronto terminadas las 
obras. 

AYUNTAMIENTO Y FERIANTES 
SIGUEN CON LAS ESPADAS EN 
ALTO •v 

El segundo de los puntos declara
dos de urgencia consistia en tratar 
el asunto de la subasta de los pues· 
tos de los Santos Niños y de las 
Ferias. 

Antes de dar paso a lo ocurrido en 
en el pleno, digamos que el lunes 
se celebró la subasta para los pues· 
tos de los Santos Niños y, una vez 
constitu1·da la mesa, en el momento 

, de proceder a abrir los sobres en 
que se encontraban las ofertas y 
teniendo en cuenta que según las 
bases en el momento de abrir los 
sobres el mejor postor tenia que 
depositar el importe 1·ntegro de la 
oferta, todos los feriantes que all i 
se encontraban se salieron a la ca
lle, a pesar de que, según nos infor· 
man testigos presenciales, algún fe· 
riante queria quedarse, pero induci· 
do por sus compañeros, todos ter· 
minaron abandonando la sala . Asi 
que la subasta quedó desierta. 

Y lo mismo pasó con la subasta 
para los puestos de Ferias. 

Y ahora, al pleno . 

El serior Fernández Huerta, muy 
enérgico en su expresión, dijo: "Ya 
está bien con la subasta de los pues
tos. Hemos tratado el asunto en dos 
plenos y creo que está suficiente· 
mente debatido. Que se haga una 
nueva subasta y si se queda desier
ta que se quede". A esto se adhi· 
rieron inmediatamente los señores 
Bello y Blanco. 

El Alcalde, por su parte, propuso 
varias soluciones. Una. tratar de 

J ·~ • ·~ . . ... ~ 
-~· 

llegar a un acuerdo con los ferian. 
tes, cosa que se hab1·a desestimado 
anteriormente, aunque en esta oca
sión estaban dispuestos a mejorar 
la oferta. Si ustedes se acuerdan, sa
brán que la anterior oferta era pagar 
e~'.·~~mtos cil'lcuenta por ciento 
ffi! ,JQ;:(l~e hablan pagado el año an
tefí"ctr: correr por su cuenta con el 
gasto de enegia eléctrica para alum· 
brado tlel recinto ferial y mantener 
los precios del año pasado. Este in
cremento del doscientos cincuenta 
por ciento significarla aproximada
mente que la recaudación subiría a 
unos tres millones de pesetas. iY 
ahora la oferta se podi'a mejorar!. 

,.·Segú-n ;~rumores cogidos al vuelo, no "'" 
·hb~ • s.i hábilmente sembrados 
o n~ ~o~r1·an llegar has~a cuatro 
millo_nes dé pesetas o cuatro millo-
nes y m..edio . Otra de las propuestas 
del Alcalde era la de celebrar una 
subasta pero por el sistema de 
"puja a la llana". O bien una nueva 
su basta. 

Como es lógico hubo muchas in
tervel'lciones, de todos y para todos 
los gustos y, al final .se tiró por la~ 
calle del medio y se dijo que avo-""·- J 
tar., Muñoz de Pablos ,dijo que, en 
caso de que se reeligiera la subasta 
debéria añadirse una cláusula en la 
que se condicionaran los precios a 
los del año pasado más lo que haya 
aumentado el 1·ndice del coste de 
la vida. Ello se recogerá pero es 
evidente que es virtualmente impo· 
si ble controlarlo . iüiáles fueron los 
pré~ del año pasado?. iQuién 
los c:ontroló y quién los va a con-
trolar?. iQuien controla que la 
duración de los viajes en los cachi· 
vaches este proporcionada al pre· 
cio igual que el año pasado más 
el 1·ndice de coste de vida? .. . Cláu· 
sula bien intencionada, iqué duda 
cabe?, pero imposible en realidad 
de llevar a la práctica. Aunque 
puede que sirva al Ayuntamiento 
un poco como "paraguas" de pro-
tección contra la opinión pública f 
en caso c1e que los precios de los 
'cacharros' se disparen. 

Antes de pasarse a la votación el 
senor Fernandez Huerta manifestó· 
"A mi no me presiona ningún fe· 
riante por muchas subastas que se 
queden desiertas. El otro dia se di· 
jo "que eramos unos pichichis" (de 
lo que yo no me di por aludido) 
por tratar un asunto en ·dos plenos. 
y ahora éste le vamos a tratar en 
tres. iPues yo no voto porque ya 
he dicho DIGO y sigo diciendo 
DIGO" . Y con ello abandonó lasa
la para no estar presente en el mo
mento de la votación, acompa"án· 
dole el señor Bello. De todos mo· 
dos, aun con la ausencia de dos 
·~subastistas", el resultado final 
fue otra nueva subasta. iY a ver 
que pasa! . 

Terminado el punto se incorpo· 
raron de nuevo los senores Fer
nández Huerta y Bello. 

URBANISMO 

Se quedó sobre la mesa la mo· 
ción propuesta de la comisión de 

PUERTA DE MADRID l 
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Pleno Municipal 
Urbanismo para la aprobación defi· 
nitiva del estudio de detalle del po· 
ligono 5 B de las normas subsidia· 
rías y levantamiento de la suspen
sión de licencias. 

Se denegó la propuesta de las co
misiones de Urban·ismo y Obras 
sobre la aprobación · de los pliegos 
de condiciones tecnicas corres
pondientes para la adqu isición de 
planos de la ciudad. Se denegó. por
que no hay dinero y el coste de los 
planos se cifra en unos once millo
nes de pesetas . El senor Otero 
defend ia que por lo menos se diera 
orden de la primera fase, que supo
ne un tercio del coste ~o.tal, por lo 
menos para que se pudiera trabajar 
en las secciones de Obras y Urbanis
mo. Tampoco le fue aceptado. 

Se aprobó la moción de las comí· 
sones de Urbanismo y Obras sobre 
ampliación de personal de la sec
ción tecnica de Obras. 

.-A Quedó sobre la mesa el proyectp 

..... adicional al de acondicionamiento 
de la calle de Marqués de lbarra 
por importe de 1 .515 .. 583 pesetas 
Este proyecto adicional es para la 
nueva instalación de alumbrado. El 
senor Fernández Huerta indicó que 
que por qué había que poner una 
nueva instalación que cuesta mi
llón y medio de pesetas .• "Si se ha 
quitado, ipor qué se ha hecho?, 
idónde están los materiales arran
cados?." El asunto quedó sobre la 
mesa a la espera de más informa
ción. 

Se aprueba el proyecto modifica
do de precios de la tubería de su
ministro, desglose del de amplia
ción y mejora de la red de abaste
cimiento de agua, segunda fase, y 

se elige la modalidad de concurso
subasta para la adjudlcaclén de 

• las obras. 

Se dio cuenta del informe del 
asesor jurídico en relación con las 
bases a tener en cuenta para la 
construcción del colector sur del 
alcantarillado, acordándose la eje
cución de las mismas. 

MUSEO PROVINCIAL 

El Alcalde hace una moción pro
puesta para poner a disposición de 
la Diputación Provincial el edificio 
municipal sito en la Plaza de José 
Antonio -antigua prisión de par
tido- para destinarlo a Museo .Pro
vincial en el que se expondrán los 
mosaicos y hallazgos arqueológicos 
de propiedad municipal y otros ob
jetos de interl§s. 

Sobre este tema el senor de la Oli
va ata cabos indicando que "cuida
do con dar nada a nadie, no sea que 
ocurra lo mismo que con el Cal'lo 
Gordo, que se cedió y ahora nos es.
tamos volviendo locos para recupe. 
rarlo. Si se pone a disposición de la 
Diputación, que se haga un conve
nio de cesión en el que se especifi
quen !:laramente los fines del edifi. 
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cío y, ante todo, la propiedad mu
nicipal. Y si en algún momento no 
se dedicara a este fin, que revierta 
nuevamente al municipio para su 
uso". Se aprobó con el voto en 
contra del sel'lor Fernández Huerta. 

En este punto se marchó el senor 
Gómez lmaz, quien parecia cansa
do. Eran ya casi cuatro horas las 
que llevaba en la sala. 

GUARDERIA 

Se aprobó la rectificación del 
acuerdo adoptado por el Ayunta· 
miento en el pleno de 28 de sep
tiembre pasado sobre ofrecimiento 
de solares de propiedad municipal 
para la ubicación de guarderias in
fantiles de carácter netamente ofi
cial . 

Ha habido que rectificar el acuer
do debido a que cuando se hizo el 
ofrecimiento estos asuntos corrían 
a cargo del ministerio de Goberna
ción y ahora han pasado a ser com
petencia del ministerio de Trabajo . 

El senor Mui\oz dijo que si bien 
el ofrecimiento se habla hecho en 
aquellas fechas, de haberse movido 
lo suficiente y haber hecho los trá 
mites necesarios posiblemente hoy 
se encontrara solucionado el pro
blema pero, como se ha retrasado, 
ha ocurrido esto: que ahora hay 
que empezar de nuevo y tal vez 
oéurra otra vez igual si por alguna 
casualidad con estas reestructura
ciones de Gobierno se vuelve a re
percutir en el tema guarderias. 

LA CASA DE LA JUVENTUD 

Este asunto se quedó sobre la me· 
sa él la espera de ver cuáles han de 
ser las normas por las que se ha de 
regir la puesta a disposición de la 
dirección general de la Juventud 
del cenro mencionado. 

El sei\or de la Oliva, como en lo 
del museo, insistió en que hubiera 
un documento firmado en el que 
se especificaran claramente los fines 
y maneras de utilización. Y que des
pués se pusiera a disposición del 
organismo conveniente pero siem
pre, en principio, sabiendo lo que 
se hace y cómo se hace. 

BECAS 

Se aprobaron las bases para las 
becas de formación de profesorado 
.de E.G.B. Son en total nueve becas 
a 20.000 pesetas cada una. 

Igualmente se aprobó la conce
sión de 25 becas de cuatro mil pe
setas aproximadamente, para estu
dios de Formación Profesional fe
menina, hasta tanto que esta ense
i\anza sea estatal en Alcalá, cosa 
que no podrá ser antes de que se 
construya la Escuela de Forma
ción Profesional en el poligono 
Puerta de Madrid. 

Se aprobaron las bolsas de viaje 
para el intercambio cultural con es
tudiantes de la ciudad de Narbona . 
En total este ano son 18 los nii\os 
que viajarán a Francia auunque, co
mo siempre, por estas fechas faltan 
olnu aue cubrir. 

~· ~~nlanuentO 

,¿,~//;de~(~~ 
ANUNCIO 

OBJETO:- Adjudicación de puestos de feria para los días 
4, 5, 6 y ·7 de agosto próximo, festividad. de los Santos Ni
ños, mediante concierto directo . 

PLAZOS.- Presentación de proposiciones hasta las 13 ho- J 

ras del día 9 de julio próximo, teniendo lugar la apertura de 
los sobres a las 10 horas del día 11 de julio en esta Casa 1 

Consistorial. 

OTROS DETALLES.- En la Secretaría General, se en
cuentran de manifiesto los Pliegos de Condiciones aproba
dos por la Corporación con fecha 28 del actual mes de ju
nio, de los q.ue se facilitará fotocopias a quienes lo soliciten. 

Alcalá de Henares.29 de Junio de 1977 

El Alcalde j 
Fernando Sancho Thomé1t 

. ~ 

~~. ~untan-uen~ 

¿ ~¿¿ ~ /'Jfadu¿ 
· ANU N c 1 o 

OBJETO.- Adjudicación de puestos de puestos de feria 
para los días 24, 25, 26, 27 y 28 de agosto próximo, con 
motivo de las Ferias y Fiestas de San Bartolomé mediante 
concierto directo. • ' 

l 

PLAZOS.- Presentación de proposiciones hasta las 13 ho-

1 : ra del día~ d~ jul.i~ próxin~o, en la Secretaría General du-
.1. rante horario de of1cma, temendo lugar la apertura de los so
bres a las 10 horas del día 12 de dicho mes de julio en esta 1 

' Casa Consistorial. 

OTROS DETALLES.- En la Secretaría General se encuen
tran de manifiesto los pliegos de condiciones aprobados por 
la Corporación con fecha 28 del actual mes de junio, de los 
que se facilitará fotocopia a q~ienes lo soliciten. · 

Alcalá de Henares, 29 de junio de 1977 

CONSTRUCCIONES 
EN GENERAL 

Caballería Española, 1 O 
Alcalá de Henares 

El Alcalde 
Fernando Sancho Thomé 

ESPECJALIDAD 
~ EN CHALETS , 

t;OYFEJ{ Tlf. 889-34-35 

.__~~--~~~~~~~~~~~~~·~~~~~~' 
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Al margen de la concesión de be
cas, pero dentro de la preocupación 
por la enseñanza y sus problemas, 
se aprobó cursar petición al rector 
de la Universidad Laboral acerca de 
que este año se cursen en este cen -
tro estudios de Formación Profesio
nal de primer grado, dado que se
gún un acuerdo nacional las univer
sidades laborales no implantaran es
te ano clases de esta enseñanza. Pe
ro teniendo en cuenta que en Al
calá hay una grave deficiencia de 
tales plazas escolares hasta que 
se construya la Escuela de Forma
ción Profesional, la Universidad La
boral, en base a esta petición, puede 
impartir clases de esta materia. 

OBRAS Y JARDINES 

Se aprobó el ajardinamiento de la 
calle de Andrea Doria, por un .im
porte de unas trescientas ochenta y 
ocho mil pesetas. 

Se aprobó el proyecto técnico de 
acondicionamiento del Camino de 
Santiago por importe de 9.302 .512 
pesetas. Las obras no pudieron ser 
aprobadas todavia por falta de dine
ro. El sei'lor Interventor dijo que 
aun estableciéndose el régimen de 
co11tri~µciones especiales no se po
dría pagar el otro cincuenta por 
ciento a cargo del erario municipal, 
so pena de que el trámite de contri
buciones especiales de la calle Mar
qués de lbarra se resolviera favora-

. blemente y entonces, con ese dine
ro, hacer frente a ese cincuenta por 
ciento que tiene que pagar el Ayun
tamiento. 

Por otra parte, el señor Muñoz de 
Pablos sugirió la posibilidad de cola
boración del ministerio de Trabajo 
para la financiación de esta obra, 
teniendo en cuenta que, con la Uni
versidad Laboral al fondo, es u no 
de los mayores beneficiarios. 

Se acordó hacer las gestiones opor
tunas para ver qué resultados se 
obtenian. 

Se aprobó el anteproyecto de pre
supuesto extraordinario de la plaza 
de Cervantes a cargo del Banco de 
Crédito Local de España por impor
te de 41.740.497 pesetas. Para ma
yor información respecto a este 
asunto remitimos al lt:ctor a nuestro 
número anterior. 

Se aprobó el anteproyecto de pre
supuesto extraordinario para el co
lector sur de aguas residuales, con 
cargo al préstamo del Banco de Cré
dito Local por un importe de cua
renta millones de pesetas. 

Se aprobó el expediente de habi
litación de crédito número 1 con 
cargo al Banco de Crédito Local 

Pleno Municipal 
en el presupuesto de la Ciudad De· 
portiva por un importe de pesetas 
2.836.707. 

Se aprobó el expediente de Con· 
tribuciones Especiales en las obras 
de urbanización y alumbrado en la 
calle de Marqués de lbarra. 

SUPLEMENTO DE CREDITO 

Se aprobó el expediente de habi· 
litación o suplemento de crédito. 
eri el presupuesto ordinario por un 1 

importe de 41 .854.770 pesetas. ' 

Se aprobó la solicitud presentada 
por don Mariano Gallo Alcántara 
sobre ampliación de la subvención 
que anualmente se concede al Hos· 
pitar de Antezana. Hasta ahora es· 
ta subvención era de 25 .000 pese· 
tas. Teniendo en cuenta el servicio 
y la labor que efectúa en la ciudad 
desde hace siglos este hospital, se 
ha concedido el aumento, de modo 
que ahora la subvención se cifra en 
100.000 pesetas. 

ADJUDICACION DE LAS OBRAS 
DE LA PRESA DE BELENA 

Los conceiales representantes del 
ayuntamiento de Alcalá en la Man
comunidad del Sorbe informaron 
sobre diversos temas, el más impor· 
tante de los cuales era el relaciona· 
do con la presa de Beleña. 

Ya se han adjudicado las obras, 
tras la apertura de plicas, siendo 
adjudicadas a la empresa Dragados 
y Construcciones con una bája del 
33 por ciento sobre la base de lici· 
tación. 

Los trámites que deben seguir las 
obras son numerpsos, por lo que se 
piensa que en octubre se comenzará 
a replantear y a primeros de. ano co
menzarán las obras "en serio" y a 
ritmo fuerte, todo ello motivado, 
entre 'otras cosas, porque el minis· 
terio de Obras Públicas no dispone 
de dinero suficiente para comenzar 
a pagar a la empresa adjudicataria, 
por lo que hay que dejar lo más gor· 
do para el año próximo, con cargo 
al presupuesto 1978. 

iALCALA Y GUADALAJARA, 
MOROSOS EN EL PAGO DEL 
AGUA A LA MANCOMUNIDAD! 

También se informó en el pleno 
sobre la depuradora -ya casi tan 
famosa como la presa- respecto a 
la que se dijo se está en el trámite 
de habilitación de crédito. Pero en 
vista de que estos trámites van. a de· 
morárse, la Mancomunidad ha to· 

CISN~RO~ Y UNIVERSIDAD 

madol el acuerdJ de que, con sus 
propibs fondos, s~ .comience a cami· 
nar hrcia las soiu·ciones, con lo que 
se ganarla mucho tiempo. 

La se"o'ra Sanz formuló el ruego 
de que ahora que se ha creado la 
Unive:-sidad de Alcalá se debe solici· 

A(>roximadamente unos cien mi· 
llone~ seria lo que la Mancomuni· 
dad puede disponer para empeza; 
ipero siempre y cuando IOs ayuf\·· 

tamientos paguen lo que debeM, 
Porque resulta que son morosos. 
Guadalajara debía unos ·dlecisiete 
millones de pesetas, aunque he· 
mos entendido que ha comenzado 
a pagar y ya le queda poco por en· 
tregar. Pero Alcalá, iay Alcalá, có
mo te ves!. Alcalá debe treinta y 
nueve millones de pesetas, cantidad 
muy a tener en cuenta si. se desea 
la necesaria agilidad en ta ·Manc6• 
munidad para acometer el lOlftpf'Olo 
miso de la depuradora. ' ~ ., 

tar al Arzobispado de Madrid-Alcalá 
la devolución de los restos del fun. 
dador de la universidad cisneriana 
para que descansen donde su volun
tad exrfresa dejó escrito: en la capi· 
lla de San lldefonso, aneja al cole· 
gio del mismo nombre. 

Y cbn fodc esto, a la calle, ya casi 
alfilo de l:t rfledianoche, a punto de 

salir las brujas de sus madrigueras 
para acompañarnos a casa. 

J. l. G. 

El Interventor nos informó que, 
dado que el ayuntamiento recibe 
'us ingresos fuertes en el mes 

1
de 

ridviembre, no podia hacer pagos 
fuertes hasta después de ese mes. 
6treció, "apretando mucho", urlos 
cinco millones de pesetas antes de 
nbvie¡nbre, con lo que está claro 
que poco se puede hacer. ~ 

Ya \~eremos, porque mucl'io reélá
mar y pedir dimisiones a la Manco· 
xmuni~ad y 1al'tor~resulta que somos 
mor4sos. iQÚé callado nos lo tenla· 
mos!. V 

! 

•, 
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PROGRAMA DE TELE\llSION 0 

DOMINGO, 3 .DE JULIO 

~~ 
1.45 H1bl1mo1~ 

10.15 El dl1 del 811\or. 
11.00 Concierto. •El amor brujo•,, de 
Falla•. 
12.00 G1nt1 Joven. 
12.45 Sobre 11 terrino. 
'4.00 Crónlc1 d1 1l1t1 dl11. Gtl 
15.00 NOTICIAS DEL DOMÍNGC. 
~ · Primara edición . . . 
15.15 81r1. •El Indulto• . Una de las 
alumnaa de la escuela, a pesar de ser 
una magnifica estudiante, falta a claRe 
con asiduidad. La razón ea que au pa
dre, médico, es un alcohólico y no pue
de trabajar , y la muchacha debe ·ganar 
dinero para la casa trabajando an una 
mina. Se desata una ·epidemia en el pue. 
blo mientras el doctor esté ausente y el 
padre da la Joven ofrece su ayuda, paro 
da un diagnóstico equivocado: el alco
hol no le deja ver las cosas con clarl· 
dad. 
tB.15 El mundo 1n 1eclón. •Clavl]o• . 
18.45 Mu1lquHndo. ~· 

~.20 Opinión pllbllc1.· ~ 
~.so And1r y ch1rl1r. •La bucólica 

'montella''a, · . 

18.20 Ml1t1rlo. att., •McCoy·: El 
dla del dólar nuevo •. 

20.00 Concierto. •Obr11 de Joh1n 
StraUH•. 
21.15 825 lfnHI. 
22.00 Notlcl11 del domingo. atf 
Segunda adición. 

~
.15 •Tour• d1 Fr1ncl1. Ras~man 01:1 
etapa del die. 

2.25 Eatr1no1 TV. ·El cazador• . Un pO· 
licia retirado va a ofrecer sus servicios 
como Investigador privado al padre de 
una chica que ha huido sin dejar rastro 
Junto a un pacifico aventurero . Al . ex 
policla aa unan un joven millonario, an
tiguo compallaro de la muchacha y due· 
llo de un periódico y un antiguo novio 
de ésta . 
00.15 Ultlm11 notlcl11. ~ 

16.31 U.1111. ·Aventura en al Artlco• . 
17 .oo E1pal\1, hoy. 

18.00 Docum1nt1I . •El naufragio lel 
Batavla•. 
18.oo Orlgln1I. ·El primar radiante• . 
18.30 M61 1116. 

20.00 B1rn1by Jone1. ·Doble vengan· 
za • . Un lndlvlduo ea despojado da su 
fortuna y muerto por dos deaepranal· 
vos. Su /lija, sin embargo, decide tomar 
venganza. Se casa con uno de los ase· 
elnos y le hace que ae estrelle con un 
coche . Posteriormente establece contac· 
to con el otro delincuente y pretenda 
aalmlamo hacerle deiaparecer, paro In· 
tervJene Barnaby Jones. 

21.00 Fllmot1c1 TV. Ciclo los Barrymo· 
re . •El gran pecador• . . Durante un viaje ' 
de Moscú a Parl,s , un famoso escritor 
ruso -Fedja- conoce a una mujer 
-Paulina-, ligada lntlmamente al mun
do del juego. 

22.30 A fondo. 
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LUNES, 4 DE JULIO 

1'.00 

14.31 

15.00 
clón.) 

Progr1m1 reglon1I 1lmult6neo. 

Gente.~ 
Teledl1rlo. ~ Primera edl· 

15.35 ¿Qul6n 11 ... 1 

16.05 Auto• y holftbrea. ·El fin de una 
época•. Dutante loa ellos treinta · la 
competición entrt Tila distintas marcas 
llega a au cúspide. Las diferentes eacu
derlaa alemanu, Italianas y francesas 
compiten dentro éle un contexto muy 
marcado por las tensiones polltlcas del 
momento. 

18.35 Niobo, cfo1 11lobo1, tr11 glo· 
boa. • • • 1Abrete, séaamol Episo
dio núm. . alás pérdidas: •Los ladro
nea de Tamliú•. El monstruo de San· 
chezsteln. 

21.00 Teledlarlo. ~ Segunda 
edición . 

:U.30 •Tour• de Francia. Resumen de 
la etapa del dla . . 

21.40 La huella de E1palla en Eat1do1 
Unidos. El die 4 de julio se celebra el 
aniversario de la Independencia de los 
Estados Unidos. RTVE ha preparado un 
programa especial mostrando la huella 
artlstlca, cultural, Idiomática y costum· 
brlata de. au estancia en aquella nación. 

N • hombr11 de Harrelaon. 
·Marea Mortal• (1). lntérpre· 

tea . ve Forrest, Robert Urlch, Rod 
Perry, Mark Shera, James Coleman, Sal 
Mlneo y Chrlatoplter Geé>rge. Una ban· 
da de cuatro dellncuénte11 son loa auto· 
res de repetidos robos a joyerlas, alem· 
pre cometidos con la misma técnica : 
uno de loa ml.embros de la banda, ayu
dado de dlferentea !llafraces, ae con· 
vierte ¡¡!empre en •rehén· de los asal· 
tantea, poalbllltando aa• su huida. En 
uno de loa robos el duello de la Joyerla 
resulta muerto y SWAT entra en acción. 

23.30 Ultima hore. ~. Es un pro· 
grama Informativo que cuenta a •Ultima 
hora• lo sucedido a lo largo del dla con 
un alladlrlo de •U ltlmaa noticias. y con 
un •Mañana será noticia• . 

19.48 Dlbu)oa anlmado1. •Gulp• . La 
Tierra ea para Gulp una continua. sor· 
pJeetkCada::vez que baja e nuestro pla
neta recibe una sorpresa. Menos mal 
que todo lo arregla comiendo ladrillos. 

20 .. 00 Redacción de noche. ~ 
21.00 Mu1lcal pop. ·The Staple Sin· 
gers • y • Harry Chapln •. 

21.30 Revl1ta de cine. •Número 138• . 
Dos directores espallolea hablan de sus 
últimas pellculas: Jaime de Armlllán v 
Antonio Jlménez Rico. Entrevista con la 
directora americana Barbara Kople, ga
nadora del ·Osear• 1976 al mejor docu· 
mental por su pel lcula • Harlan County· •. 
Rogar Moore, Joseph Sargent, Bertrand 
Tabernler hablan de sus últimos traba· 
Jos. 

23.00 La danze. ·El ballet de Vladlmlr 
Bourmelster• . · 

MARTES, 5 DE JULIO 

l~~I 
14.00 Programa regional 1lmult6neo. 

1U1 Genta. ~ 

11.00 Taledlarlo. ~ Primer• edl· 
clón. 

iS.15 ¿Qul6n 11 ... ? ~ 

UI .. llll de 101 Clayhanger. 
· •El eacolar•. Intérprete•: WI· 

elton, Marry Andrewa, Thelma 
Whlteley, Ro11mary Blake y David Wll· 
klnaon. El Joven· Edwln cumpla au últl· 
mo día .ele colegio, 1i1to · para estudiar 
una carrera, arquitectura, pero teme de· 
cfraalo al padre, hombre de carácter 
violento. Clayhange, duello de una lm· 
prenta, de1ea que Edwln, único hijo va-
1'6n, a pesar de que sólo cuenta 16 arios, 
empl'llce a trabaJar en su negocio. 

H.25 Toros. Desde la plaza de toros 
de Albacete. 

20.30 Correcamlno1. •Cazador cazado •. 

21.00 Teledl1rlo. ~ 
edición. 

Segunda 

.21.30 •Tour• de Fr1ncl1. Resumen de 
la etapa del dla. 

21.40 Revl1ta de toro1. Espacio de ac· 
tualldad, con comentarlos y entrevistas 
sobre temas del momento, 

22.10 R1port1J1. 

22.40 Esta noclíe. .. fleata. ~ 
Joaé Merla 11\lgo nos presenta~o
grama en el que el ritmo, la fantaala y 
la participación de loa espectadores se 
combinan en un completo espectáculo. 

23.40 Ultlma hora. ~' 

19.46 Dibujo• anlmado1 • • Gulp• . 

20.00 Redacción de noche. ~ 
21.00 ¿Qué 11 ... ? ~ . •¿Oué 
ea .. . ?a pretende ser un programa que 
deflnll ciertos conceptos de uso habl· 
tual, palabras como democracia, Infla· 
clón o blcamerallamo -que se barajan 
cada dla más en la conversación-, 
serán expl !cadas por especia listas y 
arropadas con Imágenes que las clarlfJ. 
qvan lo más posible . Su etlmologla, su 
evolución semántica, su concepto vul
gar, y au definición auténtica tratarán 
de enmarcar cada una de esas palabras , 
de les que muchas veces apenes sólo 
se conoce su pronunciación . 
21.30 Maeatro1 y 11tllo1. • Beethoven. 
(11). 

22.30 P1noram1 mualcal. Espacio que 
semanalmente ofreceré una revisión de 
la realidad mualcal, contemplando en 
cada programa loa aspectos crltlcos, dl
vulgaclón y cultura mualcal. 

23.00 Recital. Uta Palzer (mezzo) y Paul 
Schllhawsky (plano) . Primer programa de 
loa dos grabados en Barcelona, en el 
que Interpretan las siguientes obras: 
Air From ·Rhe Deum Laudamus•, de 
Purcell; Alr From ·Rlnaldo•, de Haen· 

·del; Al r t-rom •Mattnaua PaHlon•, de 
J. S. Bach; •Tres Blbllache Gesande•, 
de Dvonk; •Urllcht (de la segunda sin· 
fon la) de Mahler. 

MIERCOLES, 6 DE JULIO 

I~~ 
1'.00 Programa r1111lonal almultineo. 

1'.31 · Genta • . ~ 
15.00 Teledlarlo. ~ Primera edl· 
clón. ~ 

15.35 10ul6n H .. . 7 ~ 
18.05 El caballero de azul. ~ 
•El· hombre de loa caramelos~· 
pretes: George Kennedy, Shella Larken, 
James Wataon Jr., Gloria Hendry y MI· 
chael Mullina. Candy, un nuevo frafl· 
cante, está Invadiendo de herolna toda 
la zona. Morgan Interroga a algunos 
adictos. Candy es conocido por •el hom
bre de los caramelos •. El oficial es In· 
terrumpldo en su labor por los agentes 
federales, que quieren utilizar a Candy 
como cebo para atrapar al abastecedor 
de '•te. 

18.35 Un .11lobo, dos 11lobo1, tre• glo
bos. ~ ¡Abrete, sésamo! : Eplso· 
dio n~ Dibujos animados: •Aven· 
turas del Gato Bobby: Bobby y el la· 
drón• . Costa Bárbara : •El tiburón• . 

21.00 Teledíarlo. ~. Segunda 
edición. ~ 

21.30 •Tour• de Francia. Resumen de 
la etapa del dla. 

21.40 Ten116n. ~ · Marca un nú· 
mero mortal-. ln~s: Gary Coll lns , 
Gamma Jones , Beth Morrl s, Linda Lilas, 
Cavan Kendall. Un grupo de chicas nor· 
teamerlcanas que viven en un aparta· 
mento tienen el eterno problema de la 
búsqueda de trabajo. Un atractivo anun
cio en un periódico llama la atención 
de una de ellas, que-desaparece miste· 
rlosamente. Su compa~era de aparta· 
mento e Intima amiga tiene sospechas 
de que algo ha pasado y quiere Inves
tigar por su cuenta. 

23.00 Ralcea .~ ·UC•. ·UC· es 
un grito caract~ de las gentes de 
Ibiza. El porqué y el cuándo lo expll· 
can los UC, grupo de tres ibicencos 
puestos a desentrañar de su Isla algo 
más que el grito . Nos muestran el mé
todo qua han seguido recorrlerdo case· 
rlos di spersos , cada cual por su lado, 
el conocimiento claro de Jos asientos 
de su t ierra, el rescate de temas. de 
formas , etcétera . 

23.30 Ultima hora .~ 

19.46 Dibujos animados. · Gulp• . 

20.00 Redacción de noche.~ 
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21.00 La ruta de los descubridores. 
~ ·Plantas venenosas y alucinó· 
~ Los primeros descubridores tu· 
vieron que luchar no sólo contra las in· 
clemencias del t rópico, sino con el pell· 
gro de las mortales 'flechas enherbola· 
das o emponzoñadas que usaron los In· 
dios de diversas reglones d~ América . 
El curare. el ayahuasca, la tonga, la yo
có o el yagé, plantas .que hacen soñar• 
v otras que paralizan o matan en medio 
de horribles sufrimientos son loa pro· 
tagonlstaa de este programa. 

21.30 Cine Club •• vanlna VanlnJ.. Lar· 
gometraje. 

23.25 Jazz vivo. ·Muddy Waters Blues 
Band• (IV) . 

JUEVES, 7 .DE JULIO 

1'.00 Programe reglonel elmult611M. 

1•.31 Gente. ~ 

tS.00 Telediario. ~ Primera edl· 
clón. 

15.35 ¿Quién ea ... ? ~ 

ti.OS Oflclne Delphl. •El comlslonlat1o 
del terror•. Intérpretes: Laurence Luc· 
klnbi'll, Anne Jeffrays, Willlam Wldom y 
Dean Kagger. Glenn debe Introducirse 
en una organización de la que ae cono· 
cen pocos datos y ae desconocen ·aua 
proyectos. Pero es descubierto, aunque 
su Intervención, con la ayuda de un Jo· 
ven de color. logra desarticular la orga
nización. 

19.35 Un globo, dos globos, tres glo
bos. · ¡Abrete, sésamol : Episo
dio núm. 31 A. Juan sin Miedo. Cosas 
de chicos: ·Et'peleón Wheeler ha muer
to•. Los Wheeler son una familia que 
viven en Lamont (Texas), compuesta por 
cuatro hermanos, cuya madre ha muer
to y su pa• re ea un val)o, y embustero 
amoedernldo. · Pese a estos defectos. 

resulta un personaje simpático. En este· 
primer episodio se acerca la vuelta del 
padre después de haber tenido abando· 
nados a sus hi jos durante siete mesea. 
Mundo acuático: •Volando con el vlen· 
to •. El ·actor James Franclecua nos pre· 
aenta hoy los fundamento& de la navega· 
clón a vela y· el aprovechamiento de le 
fuerza del viento para practicar una es· 
peclalidad del esqui náutico. 

21 .00 Teledlerlo. ~ 
edición. 
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Segunda 

21 .30 •Tour• de Frencle. Resumen de 
la etapa del día. 

21.40 •Hombrea que dejen huelle• 
( 1962) . Largometraje 

23.45 Ultima hora. ~ 

19.48 Dlbu)oa animados. ·Gulp• . 

20.00 Redacción de noche. ~ 

21 .00 Polldeportlvo. Toda la informa· 
clón deportiva de carácter nacional e 

. Internacional a través de noticias, re· 
portajes, entrevistas en directo desde 
los estudios de Madrid, Barcelona, Bll· 
bao. Sevilla y Valencia. 

22.30 Trezoa. Ea un nuevo espacio de 
esta serle dedicada al mundo de las 
artes plásticas desde el punto de vista 
histórico y da actual idad. 

--~ p ~º~~ 

VIERNES, 8 DE JULIO 

l~~I 
14.00 Progreme reglonel 1lmult6neo. 

1U1 Gente.~ 
15.00 Teledlerlo. ~ Primera edl· 
clón. 

15.35 Etcétere. 

17.00 TV en al recuerdo. ·El conde de 
Montecrlsto•, de Alejandro Dumas. La 
carta que el · capitán Leclerc entregó en 
alta mar, antes de morir, a Edmundo 
Dantes era, en efecto, de Napoleón. 
Pero Edmundo no conocía su proceden· 
cla y tampoco su contenido. Obedecía 
órdenes de su capitán únicamente, aun
que todas las pruebas Iban contra él Y 
sólo encontró ayuda en el armador'. el 
viejo dueño de la goleta. La conspira· 
clón tramada contra el joven Edmundo 
Dantes le lleva ante el juez. Este, un 
ambicioso que pretende hacer rápida 
carrera, acepta las pruebas falsas Y 
condenJ a Edmundo. 

19.35 .lobo, dos globos, tras glo
bos. • • · La semana. Es un progra
ma In r a 1vo para los niños y Jóve· 
nes en el que se abordarán todos los 
temas relaclonados con su mundo Y la 
actualidad. A lo largo del programa_ se 
suceden diferentes espacios específica· 
mente a las distintas edades que com
prende la audiencia del progr_ama. 

21.00 Taledlerlo. ~ Segunda 
edición. Incluye •L~na económl· 
ca•, dirigida por Luis Angel de la Viuda. 

21.AS •Tour• de Frencla. Resumen de 
la etapa del día. · 

21.55 Los rloa. ~ •Bldasoa•. El 
programa •Los rlos• nos presenta eata 
semana •El Bldasoa•. Rlo de Nallarra y 
Gulpúzcoa, que sirve de límite en parte 
de su curso (doce kilómetros) entre Es
paña y Francia. 

22.20 Un, dos, tras... ~ 

23.'5 Ultima hora. ~ 

19.'6 Dlbu)os animados. ·Gulp•. 

20.00 Redacc.lón de noche. -~ 

21.00 Dramático. •Una ración de Bulla
besa• . Intérpretes: Inspector: José Luis 
Heredla; Médico, Alfonso del Real; Hu
go, Juan Sala; Nacho, Raúl Sender; Ja. 
vier. Antonio Medina; Diana, Carmen 
Fortuny . Dos periodistas comentan el 
suicidio de Agustín Jlménez, y uno de' 
ellos dice que se trata de un famoso 
escritor de novelas policíacas que flr· 
maba con un seudónimo Inglés. Uno de 
los periodistas . acude a casa del muerto 
v habla con el secretarlo, Hugo, que le 
cuenta que Jlménez estaba decaído en 
los últimos días y que sospechaba que 
su joven esposa le engañaba con el 
propio Hugo. 

22.00 Encuentros con las Letras. El es
pacio de hoy nos ofrecerá entrevistas 
v coloquios con las más destacadas per· 
sonalldades del campo de las letras en 
la actualidad. 

SABADO, 9 DE JUL ~O 

l~~"fü] 
t•.oo Progrema reg'lonel almultineo. 

1'.3t Gente del úbedo. tmf. 
15.00 Noticias del úbedo. -~ 
Primera edición. 

15.35 Merco. ~ •Las lágrimas 
JiLElQ.rlna• . El padre de Florlna se en. 

¡Elige los últimos diseños en MODA V AQUERA 
dentro de una gran VARIEDAD Y SELECCION! 

Tenemos todas las ,marcas: 
WRANGLER, LEE, LOIS. 
LEVI STRAUSS. ETC. ·~ 

iAh!, y con tu compra puedes ganar 

UN VIAJE A MALLORCA 
Travesía Beatriz Galindo, 2 Alcala ae t"lenares 

tara de . que el hombre más rico de la 
zona, el sellor Balboca, ea el padre de 
aquel sl"'pátlco joven que se encontra
ron en la Pampa. La troupe prepara una 
función que emociona al público y que 
cuenta la propia vida de Marco. 

16.0li Hnlón de tarde. Ciclo cómicos 
espar:.>ltis. •Calabuch• (1956). Largome· 
traj<-

17 .50 El mundo de la múalce. Segundo 
progr;,,na. de la fase de claslflcaclón, en 
el que se enfrentarán dos nuevas fami
lias que deberán responder cada lina a 
diez preguntas ·relativas a biografías y 
obras de los grandes compoaltorea de 
todos loa tiempos, asl como de lnstn.I· 
mantos muslcale's . 

11.30 DlbuJoa enlrnedoa. 

11.00 Loterle. Retransmisión 'del sor· 
teo extraordinario de vacaciones desde 
el Palacio de Hielo de Jaca. 

19.30 Escuele de salud. •Higiene men· 
tal del nlllo• (1) . 

20.00 Con otro •cento. •Chile•. ·Con 
otro acento• descubre un Chile sorpren· 
dente por su belleza, con al rojo del co
plhue, el blanco de las montañas y el 
azul de sus mares. · 

21.00 Informe semenel. ~-

22.00 Noticias del aábedo. Segunda edlilííiiiiíll.&. 
clón. ~ / 

22.15 •Tour• de Francia. Resumen de ~ ·-
l<t etapa del día. 

22.25 Boxeo. Desde Mónaco. Campeo
nato d:JI Mundo: Monzón-V11ldéit. 

n.- ......, el• ... hes _,_ •Svl· 
vla• (1965). Largometraje. · 

01.00 Ultimas noticias. 

16.31 Olbu)oa animados. •Terrytoons: 
Oué vecinos •. 

17.00 Cine cómico. •Laurel y Hardy: mi 
casa es chica, pero no es mi casa•. 
Un mlllonerlo abandona au casa para 
Ir a un safarl en A frica. Laurel y Hardy, 
que son perseguidos por la pollera, se 
refugian en ella sin saber lo que lea 
espere. 

17.:io Mundodeporte. 

19.30 Documental. •Isla de los Mare1 
del Sur• . El archipiélago de Sonda, for· 
mado por más de trece mil Islas lnclul· 
das Java y Bell, tiene una flora ·y une 
fauna que le son peculiares. Ve·remos 
páfaros exóticos, mariposas de v.arlado 
colorido y animales salvajes que pu&· 
blan su~ espesos bosques. 

20.00 Telerrevlate. ~ 

21.00 Revista de toros. ~'. 

22.00 Audltorlum. ·Orfeo y Eurldlce• 
de Gluck. 

PUERTA DE MADRID 
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CU PON 
PRO-CIEGOS 

Números premiados 

Por primera vez y ante cien personas .. 

REUNION PUBUCA 
Día24 
Día25 
Día27 
Día28 
Día29 
Día30 

.••.....•• .216 

........•.. 196 

......•.... 931 

DE LA. ASOCIACION DE VECINOS DE MECO 

• 

.••.•.•.•.• 9981 

.•......... 144 

.•••••.•.. .341 

CLASES 
DE RECUPERACION 

E.G.B., B.U.P. y F.P. Primer 
Grado 

Grupos reducidísimos 
Información: 888 19 44 

de 10 a 12 y de 19 a 20 h. 

YUSPIN 
ROTULACION 

y 
PUBLICIDAD 
Decoración 

Vallas • Rótulos 
San Diego, 9 ·Tel.: 888 02 93 

ALCALA DE HENARES 

El pasado domingo, día 26, a 
la una de la tarde, se reunió 
por primera vez la junta gesto
ra de la Asociación de Vecinos 
de Meco con los vecinos de es
ta villa del partido alcalaíno. 

Tras una convocatoria que 
contenía textualmente el si
guiente párrafo: "Por un pue
blo mejor, con escuelas dignas, 
trasnportes públicos suficien
tes, jardines y zonas de recreo 
en orden y una limpieza urba
na que sea orgullo de todos los 
ciudadanos. Acudamos todos. 
Faltar sería renunciar a resol
ver tus problemas y los de tus 
hijos", acudieron más de cien 
personas. 

La totalidad de la población 
acogió con simpatía la convo
catoria, hecha dentro de la 
más estricta ' legalidad, en un 

. local cedido al efecto por el 
· ayuntamiento. 

Necesitamos 
SEÑORAS O SEÑORITAS 

REPRESENTANTES DE COSMETICOS 

Trabajo compatible con su ocupación actual 
Presentarse.en Ganerat (simo Franco, 44 · · 

·. : .: ... ; .. • l ...... ,. __ . . . . . . . :, · -~ .. . .· . . . . ; ~ ·. .. 

,, . . . · LA MODA JUVENIL VERANEA EN: · . · 

. K~ MODA PARA HOMBRES · ...:··. 

LAS MARCAS DE MAS ACTUAL! DAD 

V A Q U E R OS : Wrangler, Alton, Lois . --:- \ 
C A M 1 S AS : Predilet, Jause, Fred-Perry · 1 

Presentando este anuncio le descontamos 
100 pesetas de su compra. 

Generalísimo ,95 
: · .· ... 

. . _,./' 

MONTAJES ELECTRICOS 
DEVANADO :DE MOTORES 
·F. L O P E Z L O P E Z 

. UTININ" 
1 . 

C/. ·NO .. RIA, 5 · Tlf. 889 29 68 
ALCALA DE HENARES 

PUERTA DE MADRID 

El orden del día constaba 
de tres puntos que se referían 
a informar de las gestiones he
chas hasta hoy para legalizar 
la Asociación, al proceso de 
captación de socios y, ímal
mente, uno dedicado a ruegos 
y preguntas. 

Intervinieron, y por este or
den, Rodolfo Vargas (presi
dente de la Junta Gestora), 
Amaro Ayuso García (vocal 
primero de la Junta Gestora), 
Manuel García Martínez (vi· 
cepresidente de la Junta Ges· 
tora), Julio Soriano García 
(vocal tercero de la Junta 
Gestora). María Pilar Lledó 
Real (presidente de la Asocia
ción de Vecinos del distrito 
complutense ''U niv~rsidad ", 
como invitada de la Asocia
ción. de Meco). · 

El acto se desarrolló en un 
ambiente de plena concordia 
y en el punto de Ruegos y 
Preguntas se leyeron dos car
tas dirigidas a la Presidencia. 
Una, del párroco del pueblo, 
miembro fundad9r de la Jun
ta Gestora, quien justificó su 
ausencia y se adhirió con ca
lor al acto, llamando a-qué' 
los ciudadanos todos apoya
ran a la Asociación de Veci
nos. La otra, de los vecinos 
del barrio de "La Pedralba", 
cuyas condiciones de vida en 
urbanismo, alumbrado, sani· 
dad, etc., son realmente in· 
frahumanas. En ella se le exi· 
gían al Alcalde soluciones pa· 
ra las calles, la sanidad y el 
alumbrado del barrio con ca· 
rácter inaplazable. 

Finalmente se hizo un llama
miento para la captación de 
socios que fue ampliamente 
aceptado. Se quedó en que 
próximamente serán difundi
dos impresos con una copia de 
los estatutos entre todos los 

ciudadanos para que aqueuos 
que lo deseen puedan hacerse 
SO(lios. 

Recbgemos a última hora la 
intención de la Junta Gestora 
de solicitar del Ayuntamiento 
que convoque una reunión 
conjunta entre el pleno de los 
concejales y la totalidad de la 
Junta Gestora para abordar 
conjuntamente los graves pro
blemas que esta villa tiene 
planteados. 

Corresponsal de MECO 

ORDENACION 
DEL TERMINO MUNICIPAL 

DEALGETE 

El ayuntamiento algeteflo ha pre· 
sentado el plan general de ordena
ción de su término municipal a la 
Coplaco. 

Este plan de ordenación es verda· 
deramente importante para este 
pueblo del partido judicial cum· 
plutense porque su cercanía a MI· 
drld por la carretera de Burgos, y 
con una excelente comunicación 
le hace bocado exquisito para los 
proyectos de la urbanizadoras, 
algunas de las cuales llevan ope
rando en el término desde hace 
bastantes aftos. Hay que esperar 
que la Coplaco permita a Algett 
contemplar un crecimiento su
ficiente pero no desorbitado, ya 
que su lnfraestructu ni es por el 
momento un tanto endeble, pese 
a las inversiones millonarias que 
ha llevado a cabo su ayuntamien
to en los 61tlmos tiempos. 

CURSOS DE INGLES 
75 pesetas / hora 

C/ Final Lope de Vega, 3 
Piso 7 • D Señor Kelly 

Alcalá de Henares 

••••••ee••········· 

PRIUS 
ALMOHADONES Y ALMOHA

DAS ' EN CASA CUESTA 

•••••••••••••••••••••• 
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SE HAN PASADO. 
SEÑORES 

Muy señor mfo 

Como asiduo lector de PUER
TA DE MADRID, le agradecería 
me publicara esta carta, ya que 
es el único medio de expresar 
nuestras opiniones. 

"Señor Presidente y Junta Di
¡rectiva de la R.S.D. Alcalá: 

El sábado, día 18, estuve pre
snciando el partido de fútbol en
tre el Real Unión de lr(rn y nues
tro equipo. Antes del comienzo 
del mismo vi cómo se le imponía 
al presidente del Alcalá, señor 
Chicharro, la insignia de oro del 
club. Al día siguiente el diario 
"As" me confirmó la noticia en 
la que se decía que le había sido 
impuesta por sus méritos en su 
corta gestión en el cargo de pre
sidente. 

iPor favor, señores!. ¿Es posi
ble que lleguen a ese extremo del 
ridículo?. Porque aún hay socios 
y aficionados con un poco de 
sentido común y nos damos 
cuenta de que en esta temporada 
que lleva al frente del club no ha 
hecho usted nada. Me explicaré: 
¿Qué deporte ha fomentado en 
este tiempo?. ¿Tenis?, ¿Balon
cesto?, ¿Balonmano?, ¿Nata
ción?, ¿Boxeo?, ¿ciclismo? ••• 
¿o es que se ha olvidado usted 
de que es sociedad deportiva y 
no sociedad de fútbol?. 

Y si es que ha sido porque ha 
subido el equipo de fútbol a 
Tercera División, Más estupor 
todavía. Pues no nos engañemos, 
ya que (ustedes lo saben como 
yo) ha sido una temporada sin 
pena ni gloria, ya que han com
petido equipos de tan baja cali
dad que a veces no ha merecido 
la pena verlos. Incluso éstos, 
aun tan malos, también han subi· 
do a Tercera División. iHasta 
siete equipos, señores!. 

Si por este motivo se le ha im
puesto a usted la insignia de oro, 
me pregunto qué clase de insig- ) 
nía había que haberles concedi- 1 
do a presidentes que lucharon l 
y crearon durante tantos años 
sin ayuda de ningún organismo 
ni de los socios (ya que cuando 
hacían falta se borraban) ni tu-

. vieron ninguna clase de facilida
des para sacar un céntimo; casos 
como los de los señores Marcos, 
Bened icto (q.e.p.d.) y otros mu
chos que ustedes y yo sabemos. 

No quiero extenderme má$ pa
ra no cansarles, pero sí decirles 
que, a mi modo de ver y como 
vulgarmen se dice ahora, "se han 
pasado, señores". 

Y para terminar les diré a uste
des que para mi recuerdo queda
rán como "La Junta Directiva 
de Oro". 

Firmado 
Julián MARTINEZ GONZALEZ 

Calle de la Encomienda ¡ 
1 
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TENIS 

VII "TROFEO ROCA." 
Este año el trofeo fue para Vicasa, aunque Ro~a 

le ganara su confrontación individual en Azuqlieca . 

Como en años anteriores, se celebró el Trofeo Roca de Tenis, esta vez ya en su VII edición, en las categorías 
de Seniors y Veteranos. Ha contado con gran animación debido a que han participado en él la mayoría de las 
empresas de la comarca. , 

En categoría seniors participaron lbelsa, Pegaso, La Seda de Barcelona "A", "B" y "C'', Foteha, J.F. Ibérica 
"A" y ''B". Cointra "A" y ''B'', Avon, Viveros "La Cortina.", Vicasa y Roca "A", "B" y "C". 
En veteranos presentaron equipos de La Seda de Barcelona, Perlofil y Roca. 
El trofeo se celebró en la pista de tenis de la Comp'!ñía Roca-Radiadores, S. A., entre el cuatro de mayo y el 

17 de junio del año en curso, habiéndose caracterizado por la gran deportividad demostrada por todos los par
ticipantes, a p~r de que en determinados momentos el interés de la competición y los nervios unidos a la noble 
rivalidad deportiva pudieran expresar lo contrario. Pero éstas son cosas normales en toda competición, sin las 
cuales el deporte perdedería gran parte de su interés. Mención especial merece la labor del árbitro señor Corrales. 

El el torneo se han visto 'jugadores que prometen, como Vidal, García, Alguacil, y algún otro que esperamos co
rrobore en algún próximo trofeo la excelente impresión que ha causado en éste con SUS· buenas facultades. 

Es de destacar la voluntad, el esfuerzo y la deportividad que ha caracterizado a los Veteranos, a los que de ver-
'iad hay que felicitar por su ejemplo. Tanto lo merecen los que han sabido ganar como los que han sabido perder.~ 

Los resultados de este VII trofeo Roca han sido los siguientes. . ~ 
SENIORS.-Campeón: VICASA (Señores Artigas, Valenciano y López Peñuelas). 
SENIORS.-Subcampeón: ROCA "A" (Señores Estrada y Mendieta) 
SENIORS.-Tercer clasificado: ROCA "B" (Señores Alguacil y Pozo) 
VETERANOS.-Campeón: PERLOFIL (Señores Cabello y Peñalver) 
VETERANOS. - Subcampeón: LA SEDA DE BARCELONA (Señores Solís y Villar) 

PUERTA DE MADRID 
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BANCO llTEBIACIOIAL 
DE COMERCIO 

11 Nuevo domic!Ho en Alcalá 
C/ LIBRE~OS, 7 

Tlf. 888 05 58 ,/ 

"· 

• 
RED DE OFICINAS 

ZONA CENTRO General Mola, 126 Alcorcón ZONA CATALUÑA ZONA LEVAN TE 
Profesor Waksman, 9 Ag.Parque de Lisboa (Alcorcón) 

Ofici!Ja Principal: Velázquez, 37 Aran juez Oficina Principal: Oficina Principal: 
,Carrera de San Jerónimo, 28 Hermanos Mi ralles, 52 Arganda del Rey Avda. del Generalísimo, 4 74 Explanada de España, 15 
(Madrid - 14) Orense, 18-20 Getafe (Barcelona - 11) (Alicante) 

Fuencarral, 121 Leganés 
AüENCIAS Majadahonda SUCURSALES AGENCIA 
EN MADRID Meco Asturias, 8 

SUCURSALES Móstoles G ranollers 
Avda. General Perón, 1 Pinto Molins de Reí SUCURSALES 
Hilarión Eslava, 23 Alcalá de Henares Toledo Mollet Al coy 
Sari Cipriano, 15 (Vicálvaro) Alcobendas Torrejón de Ardoz Sant Boí de Llobregat Elche 



~ u· ínea c;ásica, evolucionada 
1.a::-. " un perfil nuevo. Aparcable: 
3,89 m· de longitud. Con tres zonas 
bien aisladas : motor, pasajerós y equ i
paJe. 

Por su c nfort de coche grande: 
cuatro puer as para entrar y salir fácil
mente, una suspensión suave y unos 
asientos que hacen agradables los 
viajes largos. -

Por su capacidad familiar: cuatro 
. o cinco plazas cómodas. Y un male
tero de 400 dm3 , para llevar con des
ahogo todas las maletas de la familia. 

Por su mecánica. Mecánica Re
nault: para ir seguros muchos años. 
Y con -soluciones como la tracción 
delantera, el electro-ventilador auto
mático y la dirección de cremallera. 

Y, por último, por su economía. 
Con las ventajas fiscales ·que le pro
porciona su cilindrada (1.037 cm 3

) . 

Con.la conveniencia de la mecánica 
Renaú lt. fáci 1 de mantener. 

RE.NAULT siete 
~---------Venga a vernos. Queremos enseñarle todo un coche .-------~ 

AUTO CARPE 
MarQuéa de tbarra. 2 -· ·- Teléfono: 888-19-1S 


